

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXII—Número 7.617

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA. MIÉRCOLES 11 DE AGOSTO DE 1915.

REDACCION Y ADMINISTRACION San Bartolomé, 32. Teléfono n.º 6

IMPRESIONES DE PARIS

El general X dice...

... Varsovia? No dirá usted que me finjo indiferente para atenuar la importancia de su próxima caída en poder del enemigo. Hace dos semanas que le anuncié su pérdida irreparable. El empleo de la gruesa artillería en campaña demostró al comenzar la guerra la fácil expugnabilidad de las plazas fuertes. Sólo tengo que repetirle ahora lo que le dije hace dos semanas. La pérdida de Varsovia y la retirada del Ejército ruso podrán producir deprimentes efectos en la opinión de los pueblos aliados y estimular las esperanzas en los enemigos; pero estratégicamente considerado, el avance de los austro-alemanes nos tiene sin cuidado. Sería preferible que fuesen nuestros amigos rusos quienes repeliesen al adversario; pero su retirada no abrevia en una hora el término de la guerra ni prejuzga el éxito de Alemania. Como un eco repite usted la pregunta que se formula el vulgo: «¿Por qué no se aprovechan los aliados de la ruda lucha empeñada en el frente oriental para atacar a los germanos en el opuesto, favoreciendo así a los rusos? No hemos atacado ni atacaremos mientras la opinión permanece tranquila, como ahora, sin obligarnos a incurrir en previstos y lucrativos fracasos. La jornada de Arras habrá aleccionado a la opinión y a los parlamentarios, que nos pedían insistentemente la ofensiva. Desde que empezó la actual guerra de sitio el alto mando reconoció la necesidad de adoptar la defensiva y hacer una campaña de resistencia que agotase al enemigo. Ya ha ocurrido en Francia el mismo caso que antes en España. Creo que fué un M. Romero Robledo quien se encará en la Cámara con el ministro de Marina, demandándole qué hacían los barcos embotellados en Santiago de Cuba. Si hubiesen seguido los consejos del almirante Cervera España no hubiese perdido su escuadra ni Santiago de Cuba habría caído en poder de los norteamericanos.

Por complacer a los parlamentarios exigentes, que también nos preguntaban la razón de nuestra inmovilidad, tomamos la ofensiva en Arras. Ganamos cuatro o cinco kilómetros; ¿qué es eso? Perdimos muchos millares de hombres. Las previsiones del Estado Mayor se habían cumplido. Basta para ejemplo y escarmiento. Que no nos obliguen, pues, a cometer desatinos. Porque vemos a los alemanes empeñados en el otro frente se figuran muchos que sus fuerzas son débiles en el nuestro. Error. Nunca han retirado nuestros enemigos más del 15 por 100 de sus efectivos para enviarlos contra los rusos, y aun entonces han tenido la precaución de reemplazar con artillería las tropas que se llevaban. Dícese ahora que 600.000, 800.000 alemanes atravesarán Europa para caer sobre nosotros. Vengan enhorabuena, que encontrarán a quien hablar. Con el actual sistema de trincheras la proporción es de uno a seis. Es decir, cada soldado que resiste al amparo de los cañones de tiro rápido y de las ametralladoras representa seis asaltantes. Por muchos hombres que nos envíen aún sobrarán de los nuestros para aguantarlos. Si atacan se repetirá el caso de ellos en Ypres, del nuestro en Arras. Pero voy a conceder el honor de atribuirles un esfuerzo pujantísimo, superior a los anteriores. Cueste lo que cueste, empujando una división con otra, intentarán romper por algún punto nuestra línea. ¡Qué carnicería! Al fin la rompen. Pero el furioso oleaje ha quebrantado también su fuerza en el choque con la escollera, y las aguas desbordadas carecerán de impetu para arrastrar el doble muro que detrás las aguarda, la segunda línea de defensa. Todo lo que habrán conseguido es formar en nuestro campo un ángulo entrante, una hernia, tanto más molesta para ellos cuanto más resalte, amenazada de continuo por ambos lados, entorpecedora de los movimientos, enojosa para trasladar a su interior las provisiones. Esto mismo nos ocurriría a nosotros si tomásemos la iniciativa de un desesperado ataque. ¿Para qué perder inculcables vidas si el tiempo es nuestro seguro colaborador?

Hablando militarmente, nosotros afinamos la puntería, mientras a ellos empieza a temblarles el pulso, aunque en apariencias les favorezca la fortuna. La admirable máquina guerrera de los germanos va oxidándose a medida que se perfecciona la de los aliados. De la retirada rusa es motivo la penuria de armas y municiones; pero el avance alemán nos ha descubierto otro de sus flancos: la Administración militar no funciona como en los primeros meses. ¡Oh, no! Los aprovisionamientos se han realizado en las últimas semanas con menos que mediana regularidad... Sabemos de los alemanes tanto como ellos de nosotros, y todos estamos de acuerdo en que a larga carrera nuestros medios de resistencia son superiores. Nuestra artillería gruesa todavía no ha llegado a pleno desarrollo—pronto llegará—; pero hay bastante para hacer cara al adversario si intenta atacarnos. No aseguro que en armamento le superemos; ya he dicho que sabemos de ellos tanto como saben ellos de nosotros. Les sobra hierro, carbón; al-

gunos sospechan que carecerán de metal para rasquillos de cartuchos. No ignoramos que en caso de necesidad están dispuestos a desenterrar los cables eléctricos—primero los de los países invadidos, luego los de sus propios pueblos—, sustituyéndolos por otros de hierro de doble sección. La muerte por agotamiento no les vendrá de ahí... y ya he dicho demasiado. Nuevos pueblos acudirán en nuestra ayuda, cerrando totalmente el bloqueo por algunos lados, y lo haremos más vigilante por otros. Rumania está ya asociada a nuestra causa; pero no intervendrá inmediatamente, como se convino con Italia, sino que diferirá la entrada para el momento en que reclamen su concurso los aliados. Basta para empezar con que no permita el tránsito de armas y municiones para Turquía, y en verdad que cumple lealmente su palabra. La guerra durará otro invierno y otro verano. La opinión no debe de impacientarse. Hay que resistir. *Il faut tenir...*

Así hablaba el ilustre general X, de todos bien conocido.

M. Ciges Aparicio.

Paris, agosto.

HOJA LITERARIA

EL SUEÑO DE MARTE

Un fuerte bostezo pone fin al largo sueño de Atila. Su despertar es acompañado por metódicos sonidos de cornetas guerreras, chocar de las lanzas, relinchar de caballos, tronar de cañones... Lígubre serenata de la irrupción bárbara del «siglo de la paz». Irrupción tanto más desastrosa cuanto más «hultosa» llamáronse los ejércitos invasores.

Los guerreros son en número incontable; el hormiguero humano se amontona sin tesa para destrozarse al por mayor como murca.

El vasto escenario de Europa no puede contener a tanto emisario de la muerte y ocupan los aires, escupiendo a tierra con metralla desde las altas regiones atmosféricas. Se internan en los mares, cuyas aguas revueltas por las siniestras fortalezas flotantes beben sangre, y ahogan lamentos, muchos lamentos.

Por el hierro y por el fuego y por... el veneno sucumben millones de cruzados que se disputan la hegemonía del Poder, del poder de la Fuerza, unos, del poder de la Justicia otros. Unos mueren pensando en la cruel venganza, en el poder majestoso de las armas, en la santa posteridad del héroe que supo morir por una deidad deslumbrante, hinchada de soberbia. Otros mueren pensando en las delicias de la paz; su pensamiento vaga por los bordes del Mosa o del Yser recordando a su hijito que jugaba, a su madre que cosía en la tranquilidad del trabajo...

Y mientras en infernal choque perecen juntos pueblos inocentes, conscientes unos, esclavos otros, pueblos que debieron ser hermanos, el iracundo Atila, interruptor de la armonía universal y como imbecil malhechor se vanagloria de que no crece la hierba bajo las plantas de su caballo, truncando el entreciejo ante el horizonte envordecido por el incendio que el mismo provocó, detiene el veloz galopar de su corcel, y volviendo las bridas «renuncia» galantemente a penetrar en la maravillosa e invicta ciudad resplandiente.

Leopoldo Quiñes.

:-: Variedades :-:

LOS PÁJAROS Y LA GUERRA

Cuenta un marino inglés que el acorazado en el cual sirve era siempre seguido por gran número de gaviotas. Y como éstas tienen la costumbre de adormilarse después de comer, la tripulación se sorprendió un día vitándose desparatarse de improviso, durante el habitual reposo; y volar rápidamente alrededor de un objeto. Dirigiendo los anteojos hacia aquel punto, se reconoció en seguida ser el periscopio de un submarino, lo que salvó la nave de ser torpedeada. El director del jardín zoológico de Londres explicó el hecho por la costumbre que tienen las gaviotas de volar alrededor de cualquier cosa que vean emerger del agua, aunque sea ligeramente, y esto es debido a que, teniendo siempre cierta dificultad en encontrar alimento, creen se trata de restos de alguna ballena muerta o de algo parecido. Ha sido comprobado, por otra parte, que los papagayos tienen un instinto excepcional para presentar la llegada de un aeroplano o de un dirigible. Mucho antes de que el ojo humano pueda descubrirlos, estas aves empiezan a agitarse y a chillar de la misma manera que lo hacen cuando es inminente un terremoto. Por esto, en París, arriba de la torre Eiffel tienen varios papagayos enjaulados, destinados a advertir la lejana presencia del enemigo aéreo. Finalmente, en los combates sostenidos en los bosques, ahora tan frecuentes en Francia, los pájaros proporcionan a los vigías de la artillería indicios preciosos respecto a la situación de las baterías ocultas, porque huyen a bandadas de los árboles próximos a los sitios donde se dispara algún cañonazo.

Dos catedráticos alemanes, de esos que no tienen más horizonte que la ciencia, se encuentran en la universidad. —¡Hola, amigo mío! ¿Qué tal ha pasado las vacaciones? —Deliciosamente. Durante el verano he enseñado el latín a mi mujer.

España pintoresca

Hazañas policíacas

Indudablemente, Sherlock Holmes ha hecho grandísimos estragos entre las gentes nerviosas con aficiones policíacas. Por eso es más de agradecer el buen sentido y la falta de imaginación demostrados en todas sus empresas por nuestros sabuesos oficiales.

No teman ustedes que nuestros policías quieran ver más allá de sus narices; no teman ustedes que germinen en sus cerebros ideas pecaminosas por ser originales; no teman ustedes que se alejen temerariamente del camino desbrozado por sus bríosos antecesores los héroes del bombín, el lunar peludo y la tranca... No; para nuestros policías no hay más que una realidad: la triste realidad que contemplan sus ojos aquilinos.

Y siendo esto así, ¿no es injusto rechazar sus procedimientos y censurar sus obras? La protesta, que desde luego es irrespetuosa, ¿no será también un poquitín anárquica, ya que corroe el prestigio de los guardadores de nuestra seguridad?

El caso de Bilbao, por ejemplo, no justifica la indignación de nuestros camaradas los redactores de *El Liberal*. Es vulgarísimo. José López de la Riva, padre de nueve criaturas y dueño de una tahona, se arrojó a los pocos meses de estallar la guerra. No se sabe por qué. Tal vez se arrojara porque el trigo alcanzó precios inverosímiles; quizás porque con los dos sacos de harina que amasaba no tenían bastante sus hijos para llenar la andorga. Lo cierto es que se arrojó, que vendió cuanto pudo vender, que fué desahuciado... y que acaba de ingresar en la cárcel como el más valoroso de los forajidos.

¿Su crimen? El de haber acudido a la estación para ganarse unos reales llevando maletas. Claro es que llevar una

maleta, aunque sea el que la lleve un panadero arruinado, no es un crimen, no es una falta, no es ni siquiera un acto vergonzoso. Pero puede ser una imprudencia, porque entre los que cargan equipajes suele haber rateros, listos como malabaristas, que despojan en un dos por tres al más agudo viajante o al más receloso agricultor, y como al ratero no le ven, procuran «trabaja» procurando que no le vean, las sospechas recaen sobre los infelices para quienes la honradez, más que un escudo, es una traba.

Esto ocurrió con López. De la estación habían desaparecido unas maletas, y por maletas, precisamente, había ido a la estación López, que estaba arruinado y desahuciado... ¿No era prudente echarle encima la zarpa?... Y los policías detuvieron a José, y apalearon a un hermano suyo que quiso defenderle, y los metieron a los dos en la cárcel.

¿Qué hay en el suceso que pueda indignar? ¿Iban los policías a sospechar de los rateros? ¿Para qué? ¿Es que sorprender o descubrir a un ratero es fácil? ¿No es la primera obligación de un ratero robar sin que se imagine la Policía que roba? Y los policías, ¿no son hombres? Y siendo hombres, ¿no han de rehuir todo aquello que ha de llevarlos al fracaso?

En cambio, López les proporcionaría un triunfo indiscutible. No estaba probado que hubiese cogido las maletas; pero ¿no era pobre? ¿Y no es la pobreza la que asesina la honradez y engendra el crimen? ¿Fíen que no hubiera sustraído las maletas; mas ¿no las pudo sustraer? Los ladrones han sido honrados hasta que han cometido el primer robo. Luego la honradez del estahonero no probaba nada.

Lo demás no merece ni un comentario. ¿Que la Policía repartió algunos golpes? ¿Y qué? ¿Iba a ser la Policía la que los recibiera? Para algo se es autoridad, amigos.

Parmeno.

ACTUALIDAD

EL CONFLICTO EUROPEO



El Rey de Italia en el frente.



El Kronprinz en el Argón.

Influencia de la guerra en el paro forzoso

Los efectos de la guerra han alcanzado al paro forzoso, disminuyendo éste en los países beligerantes.

En Francia el número de hombres sin trabajo, que era a principios de la guerra de un 25 por 100, ha podido ser reducido en notables proporciones no excediendo ahora de un 7 a un 8 por 100.

En Alemania las cifras son poco más o menos las mismas.

En Austria hay todavía un 12 por 100 de hombres sin trabajo.

En Inglaterra el número de los sin trabajo es sólo de un 2 por 100.

Todo esto es debido, principalmente en los países beligerantes, a la organización de las industrias de guerra.

Por otra parte, en diversos Estados se han votado créditos para desecamiento de los pantanos, el cultivo de las tierras abandonadas y la mejora de las vías férreas.

Esta actividad, con aumento de salarios, ha permitido a la población hacer frente a la carestía de la vida, que ha aumentado, por término medio, en un 30 por 100.

Todavía no se puede tener idea exacta de la repercusión de la guerra en Italia, desde que esta nación entró en el conflicto; pero antes de eso, su situación económica distaba mucho de ser próspera, porque a los numerosos

cierres de fábricas y almacenes había que añadir el aumento del número de obreros por la vuelta a la patria de todos los italianos que vivían en los países beligerantes.

A pesar de la disminución de lashoras de trabajo y de la baja de los salarios, la proporción de los obreros que holgaban era de un 15 por 100.

Entre las naciones neutras, la que tiene que sentir más los efectos de la guerra es Holanda.

Ello es debido a su situación geográfica, que hacía de Alemania su mejor cliente; al tránsito del comercio marítimo libre; a la disminución general de la importación, que acarrea una baja enorme en las exportaciones, y al desarrollo de los transportes.

En dicho país, el número de los sin trabajo, después de haber llegado a ser de un 33 por 100, es todavía superior a un 20 por 100.

De origen inglés

Londres.—En los Círculos militares se comenta con aplauso para los rusos la acción de éstos conteniendo el avance de los alemanes en las provincias bálticas.

En dirección de Riga se acentuaron los ataques enemigos entre el Dwina y el Kurische.

En la región del Vístula no ha ocurrido nada de particular.

En la derecha del Bug, los rusos rechazaron un ataque alemán.

En Galitzia la lucha de artillería es intermitente.

Se sabe que el zar ha rechazado las proposiciones de paz que le ha hecho el kaiser.

Esas proposiciones fueron hechas después del fracaso de los alemanes al intentar envolver a los rusos en el sector de Varsovia.

Se confirma que los turcos están fortificando apresuradamente la plaza de Adrianópolis.

En los Círculos diplomáticos se da como segura la destitución del secre-



En el frente: Una trincherita rusa.

tario de Estado alemán, como consecuencia de la publicación del Libro gris belga.

En este libro se incluyen documentos que comprometen a dicho secretario, pues sin acuerdo del Gobierno sostuvo comunicaciones con el Gobierno belga, que predispusieron a éste en contra de Alemania.

La *Gaceta de la Cruz* cita un artículo que publica el diario de Bucarest y añade: «Está demostrado que la política rumana no se muestra hoy en modo alguno favorable a Alemania.»

Otros periódicos, entre ellos uno de Colonia, hacen también resaltar que en Rumania las corrientes de opinión más poderosas no son hoy favorables a la política alemana.

De los Balkanes

La Prensa de todo el mundo concede extraordinaria importancia a la situación de las naciones balkánicas.

Algunos aseguran que la unión de esos países está en vías de consolidación; pero reconocen que la situación en los momentos actuales aparece muy embrollada, ignorándose cuál será el resultado final.

Se asegura que las naciones aliadas, hartas de hacer ofrecimientos, han tomado energías acitadas.

Rumania parece decidida a ponerse al lado de los aliados.

Servia está muy bien dispuesta a hacer concesiones con tal de aniquilar a Austria, que es su enemigo legendario.

En cuanto a Bulgaria, se ignora el camino que tomará, dadas sus exageradas demandas a Turquía.

En Grecia, el jefe del Gobierno ha desmentido el rumor relativo a la disolución probable de la Cámara antes de su constitución.

Otros informes aseguran la exactitud de estos propósitos, añadiendo que en caso de que el rey Constantino no pueda asistir a la inauguración de los trabajos parlamentarios, pronunciando el oportuno discurso de apertura, la disolución de la Cámara sería antes del 16 de agosto.

En el último caso, al decreto de disolución acompañaría un mensaje real dirigido al pueblo explicando las razones que imponen tal medida.

Juicios del coronel Repington

Escribe en *The Times* el coronel Repington:

«Los alemanes han tomado Varsovia, pero no han destruido los Ejércitos rusos.»

Aceptemos con confianza las seguridades que nos dan éstos, de que los alemanes no han conseguido llevar a cabo esa destrucción.

Aun en las horas más dolorosas, Rusia ha prestado e la causa de los aliados incomparables servicios, que no podrán ser nunca bastante pagados.

Conservando sus Ejércitos intactos, ha evitado primero que los alemanes consiguieran su objetivo principal, y ha hecho más complicada y difícil la conducción de la estrategia alemana.

Las legiones rusas siguen detrás del Vístula, y Alemania no puede volverse sin tener eso en cuenta.

Otro gran servicio que ha prestado Rusia, es que ha hecho pagar a los alemanes su avance mucho más caro de lo que ellos esperaban.

En tercer lugar, es probable que el plan alemán se encuentre alterado, y que el enemigo no pueda dejar la situación en el teatro oriental en el estado en que está. Los movimientos de sus tropas así lo indican.

No aceptamos la tesis popular, según la cual los alemanes, después de haber paseado victoriosos por las calles de Varsovia, serán enviados, en trenes a gran velocidad, al frente del Iser.

Los Ejércitos aliados del frente occidental, que contienen ya a más de dos millones de alemanes, deben estar, sin duda, preparados para todo.

Lo que preocupará al Estado Mayor alemán será probablemente la situación, en gran parte indecisa, en que se encuentran las tropas alemanas en Polonia.»

La situación de Alemania

Roma.—«La Tribuna» reproduce las declaraciones hechas por un suizo, representante de una casa alemana, y que ha regresado ahora de su país, después de un viaje de negocios.

Dice dicho viajante que en las poblaciones alemanas que ha recorrido sólo ha visto angustia y temor.

La alegría que en el primer momento produjo la toma de Varsovia, ha desaparecido, viéndose por el contrario más negro que nunca el porvenir.

La toma de Varsovia se dijo que era el principio del fin, y ahora ve todo el mundo que la guerra continúa en peores condiciones que antes.

Sólo en Berlín se observa una confianza que es ficticia, pues en el fondo el pesimismo domina a todos los habitantes de la capital alemana.

Por otra parte la «Gaceta de Colonia» publica una carta de un pastor protestante, exponiendo la situación extremadamente precaria que atravesaban los obreros alemanes.

La actitud de Rumania

Preocupa a Alemania la actitud que viene observando Rumania, hasta el extremo de que cada día se muestran los alemanes más descontentos de esta actitud.

En el periódico *Tagess Zeitung*, dice el conde de Reventlow que es de mala ley la conducta observada por Rumania, pues mientras se declara neutral, se hace cada vez más evidente su deseo de luchar junto con las naciones del Triple acuerdo, y esta mala voluntad suya pónese de manifiesto en las medidas que adopta con referencia a la exportación y también al negarse a permitir el paso por su territorio del material de guerra destinado a Turquía.

El mismo escritor hace notar, sin embargo, que la negativa rumana podía tener mayor importancia hace unos meses, pero que hoy la tiene mucho menor, pues Turquía fabrica ya hoy el material necesario, con lo cual disminuye el valor político de la acción de Rumania.

La *Gaceta de la Cruz* cita un artículo que publica el diario de Bucarest y añade: «Está demostrado que la política rumana no se muestra hoy en modo alguno favorable a Alemania.»

Otros periódicos, entre ellos uno de Colonia, hacen también resaltar que en Rumania las corrientes de opinión más poderosas no son hoy favorables a la política alemana.

¿Un nuevo Estado?

Comunican de Petrogrado que los alemanes están repartiéndose en las poblaciones del Gobierno de Kovno que tienen ocupadas, unos folletos escritos en lengua del país, en los cuales se anuncia la decisión de Alemania de reunir las dos Lituánias, la alemana y la rusa, para formar un reino independiente.

A la cabeza del nuevo Estado, agregan los opúsculos, habrá un Soberano, asistido por un Senado, elegido según el sistema prusiano. Este rey está ya designado; será el más joven de los hijos del Kaiser, el príncipe Joaquín, cuyo retrato aparece en la portada de los folletos.

El Príncipe Leopoldo de Baviera.

Londres 8.—El Príncipe Leopoldo de Baviera, que dirigió el asalto final contra Varsovia, es hermano del Rey de Baviera.

Hasta ahora no había tomado parte importante en las operaciones de guerra, y su nombre no había sido mencionado como jefe de un Ejército que batallara contra los rusos.

Es mariscal de campo bávaro y coronel honorario de varios regimientos prusianos, bávaros y austriacos.

Tiene actualmente sesenta y nueve años, y está casado con la Archiduquesa Gisela de Austria, hija mayor del Emperador Francisco José.

Los gases inflamados

Londres.—El correspondiente del «Daily Chronicle» en el Norte de Francia dice que un oficial que se hallaba en la línea de fuego cuando los alemanes hicieron uso de los gases inflamados, le ha comunicado sus impresiones.

«No creo—dijo—el empleo de los gases inflamados menos peligroso que el de los asfixiantes.»

Sus efectos son más perniciosos a corta distancia, pero son más fáciles de evitar.

Las llamas llegan a distancias relativamente escasas, y no pueden afirmarse a lo lejos como los gases asfixiantes.

El ataque fué precedido de un violento bombardeo, empleando el enemigo obuses enormes, cuya explosión ensordecía.

Este fué probablemente el instante aprovechado por los alemanes, ya que nuestros soldados se habían guardado en las trincheras, para colocar ante ellas los aparatos productores de gases inflamados.

La llama es amarilla, con un núcleo azul, y va dirigida en medio de una potente columna de aire.

Salta al nivel del suelo y se extiende en oleadas rojizas.

Esta llama es, en realidad, muy semejante a la del soplete Bunsen, empleado en los laboratorios, sólo que es más amarilla.

Muchos hombres perecieron solamente por la sofocación que les produjo el enorme calor de las llamas, aunque éstas no les tocaban.»

HARINA LACTEADA 50 años de ÉXITO NESTLÉ ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS

Doctor Romero Enfermedades de los ojos HORAS DE CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 3 A 5—FESTIVOS DE 10 A 12

PAÑERIA + SASTRERIA ALBERNY & CA. ARTICULOS PARA VESTIR

INFORMACION

Conferencia en el Ayuntamiento Debidamente autorizado por el Alcalde don Jaime Suau, pasado mañana, viernes, dará una conferencia en el salón de sesiones del Ayuntamiento el periodista, geólogo y explorador don César Luis de Montalbán, el cual desarrollará los siguientes temas:

1. Importancia de los Exploradores Españoles en el mundo científico. 2. Choque de las civilizaciones Iberas con las de Oriente y Occidente. La conferencia será pública y dará comienzo a las 7 y media de la noche. Dado lo interesante de los temas que desarrollará el señor de Montalbán, es de presumir que se verá muy concurrida.

El alza en el precio de la carne Al visitar al Alcalde señor Suau, le hemos interrogado sobre el alza que ha sufrido el precio de la carne en esta ciudad. Nos ha manifestado que inmediatamente de tener conocimiento de dicha alza, dirigió varios despachos telegráficos a Barcelona, pidiendo los precios a que se expende el ganado en la ciudad capital.

Una vez conocidos los precios se pondrá en comunicación con el Gobernador Civil, para tomar las medidas que sean convenientes para solucionar tan grave conflicto que afecta a todas las clases sociales.

El señor Gobernador civil, después de conocido el resultado de las gestiones que efectuó el señor Alcalde de Palma sobre el alza del precio de la carne, reunirá a la Junta Provincial de Subsistencias para adoptar las medidas que se crean pertinentes.

Visitas de Inspección El médico municipal Sr Gayá acompañado del comandante de municipales Sr. Comas, ha efectuado una visita de inspección a diferentes coladurias, fábricas y casas particulares del barrio del Carmen.

La mayoría de casas han sido encontradas en buen estado. En unos pocos edificios se han observado deficiencias, dándose terminantes órdenes para que sean subsanadas.

Mallorquines en el Extranjero El señor ministro de Estado participa haberse dirigido a los Embajadores de España en París, El Haya y Bruselas pidiéndoles noticias del paradero y situación de los mallorquines Antonio Arbona Ripoll, Juan Oliver Palmer, Ramón Miguel y Ana Borrás que residen respectivamente en aquellas ciudades y cuyos datos se han interesado por las familias de dichos individuos.

La red telefónica Dentro de unos días se recibirá en Palma una nueva remesa de aparatos telefónicos para la red que va instalándose. Continúa recibiendo el material necesario para la red. Los trabajos de instalación se verifican con bastante actividad.

Circular gubernativa El señor Gobernador civil don Ignacio Martínez de Campos, ha publicado la siguiente carta: «La extrema humedad que ha ocasionado el persistente régimen pluviométrico del pasado invierno y de la primavera, unido a los excesivos calores del verano actual obligan según la opinión de la Junta provincial de Sanidad a poner especial cuidado en evitar toda ocasión que pudiera facilitar el desarrollo de fiebres tíficas e infecciosas de todo género. La principal precaución que debe tenerse en cuenta por los Ayuntamientos para evitar el desarrollo de las mismas, es un perfecto aprovisionamiento de aguas potables y un rápido aleja-

miento de los residuos orgánicos y aguas residuales. Para lograr el primer objetivo es necesario hacer entender al vecindario que toda agua estancada es sospechosa para consumo y que el peligro no se refiere sólo a las aguas que se beben sino también a las que se emplean en el lavado de vajillas, asejo personal, etc., que siendo impuras, pueden de un modo mediató e indirecto llevar el contagio. Deben, pues, desecharse para bebida y para la mayor parte de los usos domésticos el agua de pozo y al utilizar la de los aljibes, debe tenerse cuidado de que estén perfectamente limpios, sin sedimentos fangosos, que son un excelente medio de cultivo para los agentes deletéreos. El uso de filtros útil en muchos casos, no debe inspirar absoluta confianza, sino cuando son destilatorios. Deben los Ayuntamientos cumplir con especial cuidado la obligación de hacer analizar, periódicamente las aguas de consumo público, en un laboratorio de confianza reconocida, exponiendo el resultado de los análisis en las Casas Consistoriales. Se pondrá decidido empeño en desechar todas las balsas, charcas y pantanos de los respectivos términos, haciendo entender al vecindario el peligro de tener las albercas del riiego en malas condiciones y sobre todo aquellas en que se mezclan aguas sucias a las pluviales, para aumentar sus propiedades fertilizantes, cuando se destinan a aquel uso. La cría de animales domésticos, dentro de poblado será absolutamente prohibida por los señores Alcaldes, ordenando el inmediato traslado de los cerdos al campo y no consintiendo la cría de los demás animales de consumo, sino en corrales, que reúnan condiciones higiénicas y bien continuamente vigilados por la Inspección Veterinaria. Siendo imposible reformar en plazo breve la defectuosa construcción y funcionamiento de alcantarillas y pozos negros, serán por lo menos motivo de constante vigilancia, obligando al vecindario a tener los retretos en perfecto asejo y desinfectándolos con frecuencia, como asimismo, las cuadras, posadas, hostales, etc., alejando los estercoleros por lo menos 25 metros de toda vía pública o vivienda que esté habitada. Los señores Alcaldes, cuidarán de enterar a los señores Inspectores Municipales de Sanidad, del contenido de esta Circular, que el señor Inspector Provincial, cuidará de hacer cumplir, bajo las bases que se establecen en la Instrucción de Sanidad vigente, que regulan el funcionamiento de los servicios de Sanidad Municipal y prescriben las penalidades en que incurrirán los infractores. La venta de pescado Según manifestaciones que nos hizo en el día de ayer una persona que diariamente visita la plaza de Abastos y Pescadería, nos vemos precisados a hacer público que muchos días se expenden en la pescadería cantidades de pescado cegido con dinamita. Traslados de la queja o denuncia al Inspector Municipal de Pescado, y a los Veterinarios y Celadores para que precuren averiguar la certeza de la misma y de resultar cierta, poner en práctica todos los medios para evitarlo, ya que ello redundará en beneficio de la salud pública. Los fusilados en Lleja El señor Gobernador ha recibido telegrama del jefe de la Comandancia de Carabineros de Gerona comunicándole que había salido de aquella provincia para Palma el teniente señor Mora, padre de uno de los fusilados en Lleja. Si el próximo sábado no se ha presentado en este Gobierno Civil, el señor Martínez de Campos procederá al

reparto de la indemnización a los restantes interesados, haciendo entrega al señor Mora cuando éste se presente ante dicha autoridad. De Instrucción Pública El ministro de Instrucción Pública ha firmado una disposición, dejando en suspenso el examen de ingreso en las Facultades, en tanto se organiza la nueva reforma en la enseñanza, que tiene en estudio. Funciones religiosas Los días 13, 14 y 15 del actual se celebrará en la iglesia de San Rapiña solemne Oración de Cuarenta Horas en honor de los sagrados Corazones de Jesús y de María. He aquí el programa: Día 13.—A las ocho y media, exposición del Santísimo y misa cantada. Por la tarde, a las seis, actos de coro; a las siete comenzará un Triduo, que predicará el Rdo. señor don Rafael Cortés, Pbro., terminando con el canto por coro y pueblo de la coronita de Oro, y Reserva. Día 14 como el día anterior. Y día 15: a las seis y media, Exposición y misa de comunión; a las nueve y media, tercia y oficio solemne, en el que predicará el propio orador del Triduo y se cantará por nutrido coro del pueblo la partitura de Ballvé; a las cinco y media, Rosario, sermón, coronita de Oro, procesión, Te Deum y Reserva. Barqueta a Simón Febrer Organizado por la sociedad «Veloz Sport Balear» el próximo domingo se celebrará en la terraza del Hotel Victoria, un banquete para conmemorar el triunfo en Bilbao del famoso corredor mallorquín Simón Febrer, en cuyas carreras, como ya saben nuestros lectores, obtuvo el título de campeón de España de cien kilómetros en carretera. El precio del cubierto, a fin de que puedan asistir todas las clases sociales, será de 350 pesetas, siendo muchísimas ya las personas que se han inscrito para concurrir al ágape. El acto, se celebrará a la una de la tarde. Es de esperar pues, que al acto asistirán la mayoría de aficionados de Mallorca para patentizar así su admiración por el notable corredor mallorquín. Husga de cocheros de punto Hoy ha sido entregada al señor Gobernador civil una instancia de los cocheros de punto anunciándole que el próximo día 16 se declararían en huelga por causa de no haber sido atendidos por el Ayuntamiento en unas peticiones que formularon a dicha Corporación. Dichas peticiones son las siguientes: Primera. Suprimir la parada de la plaza de San Francisco por los grandes perjuicios que viene reportando al gremio y que los carruajes de dicha parada pasen a engrosar la de la plaza de Santa Eulalia. Segunda. Que en la parada de la plaza del Mercado queden once carruajes. Tercera. Que en la parada de frente a la Fuente de las Tortugas queden ocho carruajes y tres detrás del catafalco del Borne. Cuarta. En la parada de la Gloria se sitúen carruajes, dos en la plaza de la Libertad y tres en la calle de la Marina. El acuerdo de declararse en huelga fue adoptado en Junta general celebrada por la sociedad de cocheros de alquiler «La Alianza». Intentan con la huelga anunciada obtener que sean atendidas las antes referidas peticiones. Fiestas en Sinen Han empezado ya los trabajos preliminares para celebrar la Fiesta mayor en aquella villa, que tendrá lugar los días 14, 15 y 16 del mes actual con arreglo al siguiente programa: Día 14.—Al anochecer, solemnes completas en la Iglesia Parroquial. A las 9 y media, iluminaciones, verbena y disparo de un vistoso castillo de fuegos artificiales, amenizando el acto la banda de música de esta localidad. Día 15.—A las 9 y media tercia y oficio solemne en dicha Parroquia; a las 11 y media, carreras de caballerías, hombres, mujeres y niños en las que, además de los premios de costumbre se concederán los extraordinarios siguientes: carrera de caballos 10 pesetas, id. de potros 750 ptas., id. de mulos 5 ptas., id. (local) 5 ptas. A las 4 y media de la tarde, carreras de resistencia para los ciclistas locales en las que se concederán premios en metálico, de obstáculos para los mismos ciclistas y otra para los niños que montan triciclos, con premios variados. Por la noche, iluminaciones y baile. Día 16.—Carreras de caballerías, hombres y niños a la misma hora que las del día anterior y con los premios de costumbre. A las 4 y media de la tarde, carrera de cintas en la Plaza del Mercado libres para todos los corredores inscritos. Una vez terminadas estas, baile al estilo del país. Al anochecer, los mismos números que en el día anterior. Los corredores que quieran tomar parte en las carreras de bicicletas antes expresadas, deben inscribirse previamente en las oficinas del Ayuntamiento; una hora antes de dar principio a las mismas quedarán las listas cerradas. Nota.—El día 22 de este mes se celebrará en esta población la feria de costumbre. De la Audiencia Señalamiento El próximo viernes, a la hora de costumbre, tendrá lugar en la Sala segunda de esta Audiencia, la vista de la causa instruida por el Juzgado de In-

ca contra Bartolomé Oliver, acusado del delito de hurto. Sentencia El Tribunal de Derecho, ha dictado sentencia en la causa seguida por el Juzgado de Manacor contra Pedro Antonio Oliver, por dos delitos de hurto, y por ella se condena al procesado al pago de trescientas pesetas de multa por ambos delitos. El cargamento del vapor Fangturm Según noticias particulares, que hemos podido recoger, sabemos que anoche salieron del puerto de Gibraltar, para esta, dos vapores mercantes de gran porte, los cuales vienen exclusivamente con el objeto de recoger de las bodegas del vapor alemán Fangturm, todo el petróleo, bencina y aceites que dicho vapor tiene a bordo. Igualmente se nos comunica que las autoridades civiles y de marina, han recibido instrucciones de la superioridad para que se autoricen dichas operaciones. Notas del Carnet De Societad Después de brillantísimos ejercicios, ha sido nombrado alumno de la Academia de Ingenieros militares, obteniendo el n.º 8, el aventajado joven D. Antonio Alvarez Paz, hijo del Registrador de la Propiedad del partido de Inca. Dicho alumno, ha sido preparado por el capitán del Regimiento Infantería de Inca, n.º 62, D. Adolfo López de Soria Gutiérrez y por el Suboficial del mismo Cuerpo D. Federico Bórgama Pagan, profesores de la Academia Técnica establecida en la ciudad de Inca. Mañana pasará a Palma desde la Baronesa de Bañalbufer, el diputado a Cortes señor conde de Sallent. Probablemente, por la noche, visitará el casino Conservador acompañado del señor Gobernador civil y del diputado señor Socas. Personales Esta mañana ha pasado a visitar al Sr. Martínez de Campos el Cónsul de Inglaterra en Palma, habiendo celebrado detenida conferencia. De viaje Para Valencia, a bordo del vapor «Bellver», embarcó ayer tarde el Fiscal de esta Audiencia, D. Rafael Molina, acompañado de su hijo Manuel. En el citado buque igualmente embarcó el concejal de este Ayuntamiento D. Bartolomé Riutort. Procedente de Barcelona, ha llegado esta mañana en el rápido el señor conde de Ayamans. Para Valencia embarcó ayer tarde la Rda. Madre Alberta Giménez, Superiora de la Congregación de religiosas de la Pureza. Necrológica En Ibiza ha pasado a mejor vida la distinguida señora doña Josefa Calbet viuda de Román, persona que gozaba de la general estimación de aquella ciudad debido a sus excelentes prendas personales. D. E. P. Reciba su familia nuestro pésame

reparto de la indemnización a los restantes interesados, haciendo entrega al señor Mora cuando éste se presente ante dicha autoridad. De Instrucción Pública El ministro de Instrucción Pública ha firmado una disposición, dejando en suspenso el examen de ingreso en las Facultades, en tanto se organiza la nueva reforma en la enseñanza, que tiene en estudio. Funciones religiosas Los días 13, 14 y 15 del actual se celebrará en la iglesia de San Rapiña solemne Oración de Cuarenta Horas en honor de los sagrados Corazones de Jesús y de María. He aquí el programa: Día 13.—A las ocho y media, exposición del Santísimo y misa cantada. Por la tarde, a las seis, actos de coro; a las siete comenzará un Triduo, que predicará el Rdo. señor don Rafael Cortés, Pbro., terminando con el canto por coro y pueblo de la coronita de Oro, y Reserva. Día 14 como el día anterior. Y día 15: a las seis y media, Exposición y misa de comunión; a las nueve y media, tercia y oficio solemne, en el que predicará el propio orador del Triduo y se cantará por nutrido coro del pueblo la partitura de Ballvé; a las cinco y media, Rosario, sermón, coronita de Oro, procesión, Te Deum y Reserva. Barqueta a Simón Febrer Organizado por la sociedad «Veloz Sport Balear» el próximo domingo se celebrará en la terraza del Hotel Victoria, un banquete para conmemorar el triunfo en Bilbao del famoso corredor mallorquín Simón Febrer, en cuyas carreras, como ya saben nuestros lectores, obtuvo el título de campeón de España de cien kilómetros en carretera. El precio del cubierto, a fin de que puedan asistir todas las clases sociales, será de 350 pesetas, siendo muchísimas ya las personas que se han inscrito para concurrir al ágape. El acto, se celebrará a la una de la tarde. Es de esperar pues, que al acto asistirán la mayoría de aficionados de Mallorca para patentizar así su admiración por el notable corredor mallorquín. Husga de cocheros de punto Hoy ha sido entregada al señor Gobernador civil una instancia de los cocheros de punto anunciándole que el próximo día 16 se declararían en huelga por causa de no haber sido atendidos por el Ayuntamiento en unas peticiones que formularon a dicha Corporación. Dichas peticiones son las siguientes: Primera. Suprimir la parada de la plaza de San Francisco por los grandes perjuicios que viene reportando al gremio y que los carruajes de dicha parada pasen a engrosar la de la plaza de Santa Eulalia. Segunda. Que en la parada de la plaza del Mercado queden once carruajes. Tercera. Que en la parada de frente a la Fuente de las Tortugas queden ocho carruajes y tres detrás del catafalco del Borne. Cuarta. En la parada de la Gloria se sitúen carruajes, dos en la plaza de la Libertad y tres en la calle de la Marina. El acuerdo de declararse en huelga fue adoptado en Junta general celebrada por la sociedad de cocheros de alquiler «La Alianza». Intentan con la huelga anunciada obtener que sean atendidas las antes referidas peticiones. Fiestas en Sinen Han empezado ya los trabajos preliminares para celebrar la Fiesta mayor en aquella villa, que tendrá lugar los días 14, 15 y 16 del mes actual con arreglo al siguiente programa: Día 14.—Al anochecer, solemnes completas en la Iglesia Parroquial. A las 9 y media, iluminaciones, verbena y disparo de un vistoso castillo de fuegos artificiales, amenizando el acto la banda de música de esta localidad. Día 15.—A las 9 y media tercia y oficio solemne en dicha Parroquia; a las 11 y media, carreras de caballerías, hombres, mujeres y niños en las que, además de los premios de costumbre se concederán los extraordinarios siguientes: carrera de caballos 10 pesetas, id. de potros 750 ptas., id. de mulos 5 ptas., id. (local) 5 ptas. A las 4 y media de la tarde, carreras de resistencia para los ciclistas locales en las que se concederán premios en metálico, de obstáculos para los mismos ciclistas y otra para los niños que montan triciclos, con premios variados. Por la noche, iluminaciones y baile. Día 16.—Carreras de caballerías, hombres y niños a la misma hora que las del día anterior y con los premios de costumbre. A las 4 y media de la tarde, carrera de cintas en la Plaza del Mercado libres para todos los corredores inscritos. Una vez terminadas estas, baile al estilo del país. Al anochecer, los mismos números que en el día anterior. Los corredores que quieran tomar parte en las carreras de bicicletas antes expresadas, deben inscribirse previamente en las oficinas del Ayuntamiento; una hora antes de dar principio a las mismas quedarán las listas cerradas. Nota.—El día 22 de este mes se celebrará en esta población la feria de costumbre. De la Audiencia Señalamiento El próximo viernes, a la hora de costumbre, tendrá lugar en la Sala segunda de esta Audiencia, la vista de la causa instruida por el Juzgado de In-

ca contra Bartolomé Oliver, acusado del delito de hurto. Sentencia El Tribunal de Derecho, ha dictado sentencia en la causa seguida por el Juzgado de Manacor contra Pedro Antonio Oliver, por dos delitos de hurto, y por ella se condena al procesado al pago de trescientas pesetas de multa por ambos delitos. El cargamento del vapor Fangturm Según noticias particulares, que hemos podido recoger, sabemos que anoche salieron del puerto de Gibraltar, para esta, dos vapores mercantes de gran porte, los cuales vienen exclusivamente con el objeto de recoger de las bodegas del vapor alemán Fangturm, todo el petróleo, bencina y aceites que dicho vapor tiene a bordo. Igualmente se nos comunica que las autoridades civiles y de marina, han recibido instrucciones de la superioridad para que se autoricen dichas operaciones. Notas del Carnet De Societad Después de brillantísimos ejercicios, ha sido nombrado alumno de la Academia de Ingenieros militares, obteniendo el n.º 8, el aventajado joven D. Antonio Alvarez Paz, hijo del Registrador de la Propiedad del partido de Inca. Dicho alumno, ha sido preparado por el capitán del Regimiento Infantería de Inca, n.º 62, D. Adolfo López de Soria Gutiérrez y por el Suboficial del mismo Cuerpo D. Federico Bórgama Pagan, profesores de la Academia Técnica establecida en la ciudad de Inca. Mañana pasará a Palma desde la Baronesa de Bañalbufer, el diputado a Cortes señor conde de Sallent. Probablemente, por la noche, visitará el casino Conservador acompañado del señor Gobernador civil y del diputado señor Socas. Personales Esta mañana ha pasado a visitar al Sr. Martínez de Campos el Cónsul de Inglaterra en Palma, habiendo celebrado detenida conferencia. De viaje Para Valencia, a bordo del vapor «Bellver», embarcó ayer tarde el Fiscal de esta Audiencia, D. Rafael Molina, acompañado de su hijo Manuel. En el citado buque igualmente embarcó el concejal de este Ayuntamiento D. Bartolomé Riutort. Procedente de Barcelona, ha llegado esta mañana en el rápido el señor conde de Ayamans. Para Valencia embarcó ayer tarde la Rda. Madre Alberta Giménez, Superiora de la Congregación de religiosas de la Pureza. Necrológica En Ibiza ha pasado a mejor vida la distinguida señora doña Josefa Calbet viuda de Román, persona que gozaba de la general estimación de aquella ciudad debido a sus excelentes prendas personales. D. E. P. Reciba su familia nuestro pésame

reparto de la indemnización a los restantes interesados, haciendo entrega al señor Mora cuando éste se presente ante dicha autoridad. De Instrucción Pública El ministro de Instrucción Pública ha firmado una disposición, dejando en suspenso el examen de ingreso en las Facultades, en tanto se organiza la nueva reforma en la enseñanza, que tiene en estudio. Funciones religiosas Los días 13, 14 y 15 del actual se celebrará en la iglesia de San Rapiña solemne Oración de Cuarenta Horas en honor de los sagrados Corazones de Jesús y de María. He aquí el programa: Día 13.—A las ocho y media, exposición del Santísimo y misa cantada. Por la tarde, a las seis, actos de coro; a las siete comenzará un Triduo, que predicará el Rdo. señor don Rafael Cortés, Pbro., terminando con el canto por coro y pueblo de la coronita de Oro, y Reserva. Día 14 como el día anterior. Y día 15: a las seis y media, Exposición y misa de comunión; a las nueve y media, tercia y oficio solemne, en el que predicará el propio orador del Triduo y se cantará por nutrido coro del pueblo la partitura de Ballvé; a las cinco y media, Rosario, sermón, coronita de Oro, procesión, Te Deum y Reserva. Barqueta a Simón Febrer Organizado por la sociedad «Veloz Sport Balear» el próximo domingo se celebrará en la terraza del Hotel Victoria, un banquete para conmemorar el triunfo en Bilbao del famoso corredor mallorquín Simón Febrer, en cuyas carreras, como ya saben nuestros lectores, obtuvo el título de campeón de España de cien kilómetros en carretera. El precio del cubierto, a fin de que puedan asistir todas las clases sociales, será de 350 pesetas, siendo muchísimas ya las personas que se han inscrito para concurrir al ágape. El acto, se celebrará a la una de la tarde. Es de esperar pues, que al acto asistirán la mayoría de aficionados de Mallorca para patentizar así su admiración por el notable corredor mallorquín. Husga de cocheros de punto Hoy ha sido entregada al señor Gobernador civil una instancia de los cocheros de punto anunciándole que el próximo día 16 se declararían en huelga por causa de no haber sido atendidos por el Ayuntamiento en unas peticiones que formularon a dicha Corporación. Dichas peticiones son las siguientes: Primera. Suprimir la parada de la plaza de San Francisco por los grandes perjuicios que viene reportando al gremio y que los carruajes de dicha parada pasen a engrosar la de la plaza de Santa Eulalia. Segunda. Que en la parada de la plaza del Mercado queden once carruajes. Tercera. Que en la parada de frente a la Fuente de las Tortugas queden ocho carruajes y tres detrás del catafalco del Borne. Cuarta. En la parada de la Gloria se sitúen carruajes, dos en la plaza de la Libertad y tres en la calle de la Marina. El acuerdo de declararse en huelga fue adoptado en Junta general celebrada por la sociedad de cocheros de alquiler «La Alianza». Intentan con la huelga anunciada obtener que sean atendidas las antes referidas peticiones. Fiestas en Sinen Han empezado ya los trabajos preliminares para celebrar la Fiesta mayor en aquella villa, que tendrá lugar los días 14, 15 y 16 del mes actual con arreglo al siguiente programa: Día 14.—Al anochecer, solemnes completas en la Iglesia Parroquial. A las 9 y media, iluminaciones, verbena y disparo de un vistoso castillo de fuegos artificiales, amenizando el acto la banda de música de esta localidad. Día 15.—A las 9 y media tercia y oficio solemne en dicha Parroquia; a las 11 y media, carreras de caballerías, hombres, mujeres y niños en las que, además de los premios de costumbre se concederán los extraordinarios siguientes: carrera de caballos 10 pesetas, id. de potros 750 ptas., id. de mulos 5 ptas., id. (local) 5 ptas. A las 4 y media de la tarde, carreras de resistencia para los ciclistas locales en las que se concederán premios en metálico, de obstáculos para los mismos ciclistas y otra para los niños que montan triciclos, con premios variados. Por la noche, iluminaciones y baile. Día 16.—Carreras de caballerías, hombres y niños a la misma hora que las del día anterior y con los premios de costumbre. A las 4 y media de la tarde, carrera de cintas en la Plaza del Mercado libres para todos los corredores inscritos. Una vez terminadas estas, baile al estilo del país. Al anochecer, los mismos números que en el día anterior. Los corredores que quieran tomar parte en las carreras de bicicletas antes expresadas, deben inscribirse previamente en las oficinas del Ayuntamiento; una hora antes de dar principio a las mismas quedarán las listas cerradas. Nota.—El día 22 de este mes se celebrará en esta población la feria de costumbre. De la Audiencia Señalamiento El próximo viernes, a la hora de costumbre, tendrá lugar en la Sala segunda de esta Audiencia, la vista de la causa instruida por el Juzgado de In-

ca contra Bartolomé Oliver, acusado del delito de hurto. Sentencia El Tribunal de Derecho, ha dictado sentencia en la causa seguida por el Juzgado de Manacor contra Pedro Antonio Oliver, por dos delitos de hurto, y por ella se condena al procesado al pago de trescientas pesetas de multa por ambos delitos. El cargamento del vapor Fangturm Según noticias particulares, que hemos podido recoger, sabemos que anoche salieron del puerto de Gibraltar, para esta, dos vapores mercantes de gran porte, los cuales vienen exclusivamente con el objeto de recoger de las bodegas del vapor alemán Fangturm, todo el petróleo, bencina y aceites que dicho vapor tiene a bordo. Igualmente se nos comunica que las autoridades civiles y de marina, han recibido instrucciones de la superioridad para que se autoricen dichas operaciones. Notas del Carnet De Societad Después de brillantísimos ejercicios, ha sido nombrado alumno de la Academia de Ingenieros militares, obteniendo el n.º 8, el aventajado joven D. Antonio Alvarez Paz, hijo del Registrador de la Propiedad del partido de Inca. Dicho alumno, ha sido preparado por el capitán del Regimiento Infantería de Inca, n.º 62, D. Adolfo López de Soria Gutiérrez y por el Suboficial del mismo Cuerpo D. Federico Bórgama Pagan, profesores de la Academia Técnica establecida en la ciudad de Inca. Mañana pasará a Palma desde la Baronesa de Bañalbufer, el diputado a Cortes señor conde de Sallent. Probablemente, por la noche, visitará el casino Conservador acompañado del señor Gobernador civil y del diputado señor Socas. Personales Esta mañana ha pasado a visitar al Sr. Martínez de Campos el Cónsul de Inglaterra en Palma, habiendo celebrado detenida conferencia. De viaje Para Valencia, a bordo del vapor «Bellver», embarcó ayer tarde el Fiscal de esta Audiencia, D. Rafael Molina, acompañado de su hijo Manuel. En el citado buque igualmente embarcó el concejal de este Ayuntamiento D. Bartolomé Riutort. Procedente de Barcelona, ha llegado esta mañana en el rápido el señor conde de Ayamans. Para Valencia embarcó ayer tarde la Rda. Madre Alberta Giménez, Superiora de la Congregación de religiosas de la Pureza. Necrológica En Ibiza ha pasado a mejor vida la distinguida señora doña Josefa Calbet viuda de Román, persona que gozaba de la general estimación de aquella ciudad debido a sus excelentes prendas personales. D. E. P. Reciba su familia nuestro pésame

reparto de la indemnización a los restantes interesados, haciendo entrega al señor Mora cuando éste se presente ante dicha autoridad. De Instrucción Pública El ministro de Instrucción Pública ha firmado una disposición, dejando en suspenso el examen de ingreso en las Facultades, en tanto se organiza la nueva reforma en la enseñanza, que tiene en estudio. Funciones religiosas Los días 13, 14 y 15 del actual se celebrará en la iglesia de San Rapiña solemne Oración de Cuarenta Horas en honor de los sagrados Corazones de Jesús y de María. He aquí el programa: Día 13.—A las ocho y media, exposición del Santísimo y misa cantada. Por la tarde, a las seis, actos de coro; a las siete comenzará un Triduo, que predicará el Rdo. señor don Rafael Cortés, Pbro., terminando con el canto por coro y pueblo de la coronita de Oro, y Reserva. Día 14 como el día anterior. Y día 15: a las seis y media, Exposición y misa de comunión; a las nueve y media, tercia y oficio solemne, en el que predicará el propio orador del Triduo y se cantará por nutrido coro del pueblo la partitura de Ballvé; a las cinco y media, Rosario, sermón, coronita de Oro, procesión, Te Deum y Reserva. Barqueta a Simón Febrer Organizado por la sociedad «Veloz Sport Balear» el próximo domingo se celebrará en la terraza del Hotel Victoria, un banquete para conmemorar el triunfo en Bilbao del famoso corredor mallorquín Simón Febrer, en cuyas carreras, como ya saben nuestros lectores, obtuvo el título de campeón de España de cien kilómetros en carretera. El precio del cubierto, a fin de que puedan asistir todas las clases sociales, será de 350 pesetas, siendo muchísimas ya las personas que se han inscrito para concurrir al ágape. El acto, se celebrará a la una de la tarde. Es de esperar pues, que al acto asistirán la mayoría de aficionados de Mallorca para patentizar así su admiración por el notable corredor mallorquín. Husga de cocheros de punto Hoy ha sido entregada al señor Gobernador civil una instancia de los cocheros de punto anunciándole que el próximo día 16 se declararían en huelga por causa de no haber sido atendidos por el Ayuntamiento en unas peticiones que formularon a dicha Corporación. Dichas peticiones son las siguientes: Primera. Suprimir la parada de la plaza de San Francisco por los grandes perjuicios que viene reportando al gremio y que los carruajes de dicha parada pasen a engrosar la de la plaza de Santa Eulalia. Segunda. Que en la parada de la plaza del Mercado queden once carruajes. Tercera. Que en la parada de frente a la Fuente de las Tortugas queden ocho carruajes y tres detrás del catafalco del Borne. Cuarta. En la parada de la Gloria se sitúen carruajes, dos en la plaza de la Libertad y tres en la calle de la Marina. El acuerdo de declararse en huelga fue adoptado en Junta general celebrada por la sociedad de cocheros de alquiler «La Alianza». Intentan con la huelga anunciada obtener que sean atendidas las antes referidas peticiones. Fiestas en Sinen Han empezado ya los trabajos preliminares para celebrar la Fiesta mayor en aquella villa, que tendrá lugar los días 14, 15 y 16 del mes actual con arreglo al siguiente programa: Día 14.—Al anochecer, solemnes completas en la Iglesia Parroquial. A las 9 y media, iluminaciones, verbena y disparo de un vistoso castillo de fuegos artificiales, amenizando el acto la banda de música de esta localidad. Día 15.—A las 9 y media tercia y oficio solemne en dicha Parroquia; a las 11 y media, carreras de caballerías, hombres, mujeres y niños en las que, además de los premios de costumbre se concederán los extraordinarios siguientes: carrera de caballos 10 pesetas, id. de potros 750 ptas., id. de mulos 5 ptas., id. (local) 5 ptas. A las 4 y media de la tarde, carreras de resistencia para los ciclistas locales en las que se concederán premios en metálico, de obstáculos para los mismos ciclistas y otra para los niños que montan triciclos, con premios variados. Por la noche, iluminaciones y baile. Día 16.—Carreras de caballerías, hombres y niños a la misma hora que las del día anterior y con los premios de costumbre. A las 4 y media de la tarde, carrera de cintas en la Plaza del Mercado libres para todos los corredores inscritos. Una vez terminadas estas, baile al estilo del país. Al anochecer, los mismos números que en el día anterior. Los corredores que quieran tomar parte en las carreras de bicicletas antes expresadas, deben inscribirse previamente en las oficinas del Ayuntamiento; una hora antes de dar principio a las mismas quedarán las listas cerradas. Nota.—El día 22 de este mes se celebrará en esta población la feria de costumbre. De la Audiencia Señalamiento El próximo viernes, a la hora de costumbre, tendrá lugar en la Sala segunda de esta Audiencia, la vista de la causa instruida por el Juzgado de In-

ca contra Bartolomé Oliver, acusado del delito de hurto. Sentencia El Tribunal de Derecho, ha dictado sentencia en la causa seguida por el Juzgado de Manacor contra Pedro Antonio Oliver, por dos delitos de hurto, y por ella se condena al procesado al pago de trescientas pesetas de multa por ambos delitos. El cargamento del vapor Fangturm Según noticias particulares, que hemos podido recoger, sabemos que anoche salieron del puerto de Gibraltar, para esta, dos vapores mercantes de gran porte, los cuales vienen exclusivamente con el objeto de recoger de las bodegas del vapor alemán Fangturm, todo el petróleo, bencina y aceites que dicho vapor tiene a bordo. Igualmente se nos comunica que las autoridades civiles y de marina, han recibido instrucciones de la superioridad para que se autoricen dichas operaciones. Notas del Carnet De Societad Después de brillantísimos ejercicios, ha sido nombrado alumno de la Academia de Ingenieros militares, obteniendo el n.º 8, el aventajado joven D. Antonio Alvarez Paz, hijo del Registrador de la Propiedad del partido de Inca. Dicho alumno, ha sido preparado por el capitán del Regimiento Infantería de Inca, n.º 62, D. Adolfo López de Soria Gutiérrez y por el Suboficial del mismo Cuerpo D. Federico Bórgama Pagan, profesores de la Academia Técnica establecida en la ciudad de Inca. Mañana pasará a Palma desde la Baronesa de Bañalbufer, el diputado a Cortes señor conde de Sallent. Probablemente, por la noche, visitará el casino Conservador acompañado del señor Gobernador civil y del diputado señor Socas. Personales Esta mañana ha pasado a visitar al Sr. Martínez de Campos el Cónsul de Inglaterra en Palma, habiendo celebrado detenida conferencia. De viaje Para Valencia, a bordo del vapor «Bellver», embarcó ayer tarde el Fiscal de esta Audiencia, D. Rafael Molina, acompañado de su hijo Manuel. En el citado buque igualmente embarcó el concejal de este Ayuntamiento D. Bartolomé Riutort. Procedente de Barcelona, ha llegado esta mañana en el rápido el señor conde de Ayamans. Para Valencia embarcó ayer tarde la Rda. Madre Alberta Giménez, Superiora de la Congregación de religiosas de la Pureza. Necrológica En Ibiza ha pasado a mejor vida la distinguida señora doña Josefa Calbet viuda de Román, persona que gozaba de la general estimación de aquella ciudad debido a sus excelentes prendas personales. D. E. P. Reciba su familia nuestro pésame

reparto de la indemnización a los restantes interesados, haciendo entrega al señor Mora cuando éste se presente ante dicha autoridad. De Instrucción Pública El ministro de Instrucción Pública ha firmado una disposición, dejando en suspenso el examen de ingreso en las Facultades, en tanto se organiza la nueva reforma en la enseñanza, que tiene en estudio. Funciones religiosas Los días 13, 14 y 15 del actual se celebrará en la iglesia de San Rapiña solemne Oración de Cuarenta Horas en honor de los sagrados Corazones de Jesús y de María. He aquí el programa: Día 13.—A las ocho y media, exposición del Santísimo y misa cantada. Por la tarde, a las seis, actos de coro; a las siete comenzará un Triduo, que predicará el Rdo. señor don Rafael Cortés, Pbro., terminando con el canto por coro y pueblo de la coronita de Oro, y Reserva. Día 14 como el día anterior. Y día 15: a las seis y media, Exposición y misa de comunión; a las nueve y media, tercia y oficio solemne, en el que predicará el propio orador del Triduo y se cantará por nutrido coro del pueblo la partitura de Ballvé; a las cinco y media, Rosario, sermón, coronita de Oro, procesión, Te Deum y Reserva. Barqueta a Simón Febrer Organizado por la sociedad «Veloz Sport Balear» el próximo domingo se celebrará en la terraza del Hotel Victoria, un banquete para conmemorar el triunfo en Bilbao del famoso corredor mallorquín Simón Febrer, en cuyas carreras, como ya saben nuestros lectores, obtuvo el título de campeón de España de cien kilómetros en carretera. El precio del cubierto, a fin de que puedan asistir todas las clases sociales, será de 350 pesetas, siendo muchísimas ya las personas que se han inscrito para concurrir al ágape. El acto, se celebrará a la una de la tarde. Es de esperar pues, que al acto asistirán la mayoría de aficionados de Mallorca para patentizar así su admiración por el notable corredor mallorquín. Husga de cocheros de punto Hoy ha sido entregada al señor Gobernador civil una instancia de los cocheros de punto anunciándole que el próximo día 16 se declararían en huelga por causa de no haber sido atendidos por el Ayuntamiento en unas peticiones que formularon a dicha Corporación. Dichas peticiones son las siguientes: Primera. Suprimir la parada de la plaza de San Francisco por los grandes perjuicios que viene reportando al gremio y que los carruajes de dicha parada pasen a engrosar la de la plaza de Santa Eulalia. Segunda. Que en la parada de la plaza del Mercado queden once carruajes. Tercera. Que en la parada de frente a la Fuente de las Tortugas queden ocho carruajes y tres detrás del catafalco del Borne. Cuarta. En la parada de la Gloria se sitúen carruajes, dos en la plaza de la Libertad y tres en la calle de la Marina. El acuerdo de declararse en huelga fue adoptado en Junta general celebrada por la sociedad de cocheros de alquiler «La Alianza». Intentan con la huelga anunciada obtener que sean atendidas las antes referidas peticiones. Fiestas en Sinen Han empezado ya los trabajos preliminares para celebrar la Fiesta mayor en aquella villa, que tendrá lugar los días 14, 15 y 16 del mes actual con arreglo al siguiente programa: Día 14.—Al anochecer, solemnes completas en la Iglesia Parroquial. A las 9 y media, iluminaciones, verbena y disparo de un vistoso castillo de fuegos artificiales, amenizando el acto la banda de música de esta localidad. Día 15.—A las 9 y media tercia y oficio solemne en dicha Parroquia; a las 11 y media, carreras de caballerías, hombres, mujeres y niños en las que, además de los premios de costumbre se concederán los extraordinarios siguientes: carrera de caballos 10 pesetas, id. de potros 750 ptas., id. de mulos 5 ptas., id. (local) 5 ptas. A las 4 y media de la tarde, carreras de resistencia para los ciclistas locales en las que se concederán premios en metálico, de obstáculos para los mismos ciclistas y otra para los niños que montan triciclos, con premios variados. Por la noche, iluminaciones y baile. Día 16.—Carreras de caballerías, hombres y niños a la misma hora que las del día anterior y con los premios de costumbre. A las 4 y media de la tarde, carrera de cintas en la Plaza del Mercado libres para todos los corredores inscritos. Una vez terminadas estas, baile al estilo del país. Al anochecer, los mismos números que en el día anterior. Los corredores que quieran tomar parte en las carreras de bicicletas antes expresadas, deben inscribirse previamente en las oficinas del Ayuntamiento; una hora antes de dar principio a las mismas quedarán las listas cerradas. Nota.—El día 22 de este mes se celebrará en esta población la feria de costumbre. De la Audiencia Señalamiento El próximo viernes, a la hora de costumbre, tendrá lugar en la Sala segunda de esta Audiencia, la vista de la causa instruida por el Juzgado de In-

ca contra Bartolomé Oliver, acusado del delito de hurto. Sentencia El Tribunal de Derecho, ha dictado sentencia en la causa seguida por el Juzgado de Manacor contra Pedro Antonio Oliver, por dos delitos de hurto, y por ella se condena al procesado al pago de trescientas pesetas de multa por ambos delitos. El cargamento del vapor Fangturm Según noticias particulares, que hemos podido recoger, sabemos que anoche salieron del puerto de Gibraltar, para esta, dos vapores mercantes de gran porte, los cuales vienen exclusivamente con el objeto de recoger de las bodegas del vapor alemán Fangturm, todo el petróleo, bencina y aceites que dicho vapor tiene a bordo. Igualmente se nos comunica que las autoridades civiles y de marina, han recibido instrucciones de la superioridad para que se autoricen dichas operaciones. Notas del Carnet De Societad Después de brillantísimos ejercicios, ha sido nombrado alumno de la Academia de Ingenieros militares, obteniendo el n.º 8, el aventajado joven D. Antonio Alvarez Paz, hijo del Registrador de la Propiedad del partido de Inca. Dicho alumno, ha sido preparado por el capitán del Regimiento Infantería de Inca, n.º 62, D. Adolfo López de Soria Gutiérrez y por el Suboficial del mismo Cuerpo D. Federico Bórgama Pagan, profesores de la Academia Técnica establecida en la ciudad de Inca. Mañana pasará a Palma desde la Baronesa de Bañalbufer, el diputado a Cortes señor conde de Sallent. Probablemente, por la noche, visitará el casino Conservador acompañado del señor Gobernador civil y del diputado señor Socas. Personales Esta mañana ha pasado a visitar al Sr. Martínez de Campos el Cónsul de Inglaterra en Palma, habiendo celebrado detenida conferencia. De viaje Para Valencia, a bordo del vapor «Bellver», embarcó ayer tarde el Fiscal de esta Audiencia, D. Rafael Molina, acompañado de su hijo Manuel. En el citado buque igualmente embarcó el concejal de este Ayuntamiento D. Bartolomé Riutort. Procedente de Barcelona, ha llegado esta mañana en el rápido el señor conde de Ayamans. Para Valencia embarcó ayer tarde la Rda. Madre Alberta Giménez, Superiora de la Congregación de religiosas de la Pureza. Necrológica En Ibiza ha pasado a mejor vida la distinguida señora doña Josefa Calbet viuda de Román, persona que gozaba de la general estimación de aquella ciudad debido a sus excelentes prendas personales. D. E. P. Reciba su familia nuestro pésame

reparto de la indemnización a los restantes interesados, haciendo entrega al señor Mora cuando éste se presente ante dicha autoridad. De Instrucción Pública El ministro de Instrucción Pública ha firmado una disposición, dejando en suspenso el examen de ingreso en las Facultades, en tanto se organiza la nueva reforma en la enseñanza, que tiene en estudio. Funciones religiosas Los días 13, 14 y 15 del actual se celebrará en la iglesia de San Rapiña solemne Oración de Cuarenta Horas en honor de los sagrados Corazones de Jesús y de María. He aquí el programa: Día 13.—A las ocho y media, exposición del Santísimo y misa cantada. Por la tarde, a las seis, actos de coro; a las siete comenzará un Triduo, que predicará el Rdo. señor don Rafael Cortés, Pbro., terminando con el canto por coro y pueblo de la coronita de Oro, y Reserva. Día 14 como el día anterior. Y día 15: a las seis y media, Exposición y misa de comunión; a las nueve y media, tercia y oficio solemne, en el que predicará el propio orador del Triduo y se cantará por nutrido coro del pueblo la partitura de Ballvé; a las cinco y media, Rosario, sermón, coronita de Oro, procesión, Te Deum y Reserva. Barqueta a Simón Febrer Organizado por la sociedad «Veloz Sport Balear» el próximo domingo se celebrará en la terraza del Hotel Victoria, un banquete para conmemorar el triunfo en Bilbao del famoso corredor mallorquín Simón Febrer, en cuyas carreras, como ya saben nuestros lectores, obtuvo el título de campeón de España de cien kilómetros en carretera. El precio del cubierto, a fin de que puedan asistir todas las clases sociales, será de 350 pesetas, siendo muchísimas ya las personas que se han inscrito para concurrir al ágape. El acto, se celebrará a la una de la tarde. Es de esperar pues, que al acto asistirán la mayoría de aficionados de Mallorca para patentizar así su admiración por el notable corredor mallorquín. Husga de cocheros de punto Hoy ha sido entregada al señor Gobernador civil una instancia de los cocheros de punto anunciándole que el próximo día 16 se declararían en huelga por causa de no haber sido atendidos por el Ayuntamiento en unas peticiones que formularon a dicha Corporación. Dichas peticiones son las siguientes: Primera. Suprimir la parada de la plaza de San Francisco por los grandes perjuicios que viene reportando al gremio y que los carruajes de dicha parada pasen a engrosar la de la plaza de Santa Eulalia. Segunda. Que en la parada de la plaza del Mercado queden once carruajes. Tercera. Que en la parada de frente a la Fuente de las Tortugas queden ocho carruajes y tres detrás del catafalco del Borne. Cuarta. En la parada de la Gloria se sitúen carruajes, dos en la plaza de la Libertad y tres en la calle de la Marina. El acuerdo de declararse en huelga fue adoptado en Junta general celebrada por la sociedad de cocheros de alquiler «La Alianza». Intentan con la huelga anunciada obtener que sean atendidas las antes referidas peticiones. Fiestas en Sinen Han empezado ya los trabajos preliminares para celebrar la Fiesta mayor en aquella villa, que tendrá lugar los días 14, 15 y 16 del mes actual con arreglo al siguiente programa: Día 14.—Al anochecer, solemnes completas en la Iglesia Parroquial. A las 9 y media, iluminaciones, verbena y disparo de un vistoso castillo de fuegos artificiales, amenizando el acto la banda de música de esta localidad. Día 15.—A las 9 y media tercia y oficio solemne en dicha Parroquia; a las 11 y media, carreras de caballerías, hombres, mujeres y niños en las que, además de los premios de costumbre se concederán los extraordinarios siguientes: carrera de caballos 10 pesetas, id. de potros 750 ptas., id. de mulos 5 ptas., id. (local) 5 ptas. A las 4 y media de la tarde, carreras de resistencia para los ciclistas locales en las que se concederán premios en metálico, de obstáculos para los mismos ciclistas y otra para los niños que montan triciclos, con premios variados. Por la noche, iluminaciones y baile. Día 16.—

TEATRO LIRICO
MAÑANA EL TRES DE OROS
Sábado CINCO ATRACCIONES
DORA THEOR

POR TELEGRAFO

La política

Lo que dice el ministro de Gracia y Justicia.

Madrid 10 (9:30 n.)

El ministro de Gracia y Justicia ha manifestado a los periodistas que el expediente mandado incoar en su ministerio para depurar las responsabilidades que se originarán del fraude de las pólizas, no resulta ninguna responsabilidad para los empleados de su departamento, habiendo dado órdenes para lo sucesivo para que se taladren las pólizas en los registros de entrada.

Añadió que no había recibido informe de la Audiencia de Córdoba sobre el indulto del periodista señor Rubio, siendo el motivo, seguramente, que la ley exige el informe del Consejo de Estado y éste está de vacaciones.

El señor Burgos cree que basta, sin que se vulneren las leyes vigentes, con el informe de la sección de Gracia y Justicia y a este propósito ha dirigido una carta al presidente de la sección, rogándole que informe inmediatamente sobre el indulto pues el Gobierno desea que se transmita en seguida.

Despachado con el Rey

Santander.—A las 12 y media despachó el señor Miranda con S. M. el Rey, poniéndole a la firma un decreto ascendiendo al empleo de teniente coronel a don Julio Conde Sotillo.

Luego el ministro recibió a los periodistas dándoles cuenta de un telegrama que le había enviado el comandante del acorazado España diciendo que estaba efectuando pruebas en alta mar.

Añadió el ministro que por la estación radiotelegráfica le había comunicado que recibió la noticia de haber fundado en Larache el Almirante Lobo.

Extranjero

Nuevo gobierno japonés

Tokio.—El Gobierno japonés se ha constituido en la siguiente forma: Presidencia: Conde Okuma. Hacienda: Takeda. Interior: Kik. Comunicaciones: Catusno Minoura. Marina: Vie-Almirante Tomosa Burakato.

El Presidente se encarga interinamente de la cartera de Negocios Extranjeros. Las carteras de Guerra, Gracia y Justicia y Agricultura no han variado.

Ecos varios

Ayudante de Obras Públicas fallecido. Madrid 10 (9:30 n.) Lérida.—A causa de un grave accidente en automóvil ocurrido en la carretera de Tremp a Balaguer, ha fallecido el Ayudante de Obras Públicas D. Benigno Rubio, resultando también herido de gravedad el ingeniero, un amigo y el chófer.

Un grave incidente. Pontevedra.—Comunica el jefe de la benemérita de Cangá que con motivo de la llegada de un motor, propiedad del armador D. Ramón Iglesias, con objeto de descarga pescado, un grupo de marineros asociados trató de impedir la descarga, apretando la motor y amenazando al patrón, haciendo varios disparos sin consecuencias.

Añade que otra motor que iba a llevar pescado a diferentes barrios, al ver la actitud de los marineros se marchó. La benemérita logró restablecer el orden, consiguiendo que un de las motoras descargase el pescado. Se ha detenido a los tres principales autores de lo ocurrido.

La coalición monárquica. Madrid 11 (3 p.) Valencia.—Con motivo de haber perdido la votación en una disensión del Ayuntamiento la coalición monárquica, las minorías jaimista, liberal y Liga Católica, han suscrito una carta dirigida al marqués de Cáceres jefe de los conservadores, requiriéndole para que declare que puede garantizar a los conservadores cumplirá sus compromisos. De lo contrario se rompió la coalición monárquica.

Conflicto pendiente. Valencia.—En el Valle de Escalona ha quedado restablecida la tranquilidad. A causa de que continúa el malestar se ha concentrado la benemérita. El Gobernador ha llamado al Presidente de la Junta de la Acoquia y a los alcaldes de los pueblos interesados, para solucionar el conflicto.

Dos atentados. Pontevedra.—Esta madrugada explotó una bomba de dinamita en casa del ex-presidente de la Diputación D. Antonio Pazos y otra en casa del presidente de la Sociedad de Obreros Maquinistas. Ambos residen en Marín. Se relacionan los atentados con la huelga de marineros. Hay siete detenidos.

La segunda bomba derrumbó la techumbre de la casa.

Los Mannhessman

Madrid 11 (11 m.) Sevilla.—Se encuentran en esta, donde pasarán varios días, los hermanos Mannhessman.

El «Vicente Puchol». Algeciras.—Ha fundado en este puerto el vapor «Vicente Puchol», al servicio de la autoridad militar. Se ignora el objeto de la llegada.

El correo de Ceuta. Algeciras.—Ha fundado el vapor correo de Ceuta con numeroso pasaje y varios jefes y oficiales con licencia.

Fallecimiento por asfixia. Sevilla.—Continúa fuerte calor. En la calle de la Feria, un vendedor de décimos llamado Juan Cuerva, fué atacado de insolación, falleciendo poco después al llegar a la casa de Socorro.

En las obras de defensa del barrio de Triana se ha hundido una bóveda del alcantarillado. Cuatro obreros resultaron gravemente heridos.

Suarez Inclán en Oviedo. Madrid 11 (3 m.) Oviedo.—Ha llegado el ex-ministro señor Suarez Inclán.

Le esperaban sus amigos políticos y concejales y diputados del partido Obrero en Bilbao.

Bilbao.—El Director general de Correos y Telégrafos señor Ortuño, acompañado de las autoridades, los Altos Hornos de Baracaldo. Recorrió los talleres y firmó en un album.

Se le obsequió con un banquete que celebró en la misma fábrica. Se brindó por la prosperidad del trabajo nacional.

Montes incendiados en Jerez. Madrid 11 (11 m.) Jerez.—Durante todo el día han continuado los incendios en varios montes.

Se telegrafió a los Alcaldes de Arcos, Villamarín y Ubrique para que enviarán socorros a los montes siniestrados. El fuego se inició en la dehesa de Gardá y se propagó a seis mas.

Esta madrugada marcharon el Alcalde, el Juez de Instrucción, el Jefe de la benemérita y autoridades. Se censura que el guarda rural no diera cuenta del incendio. Se cree que serán todos suspendidos. Las pérdidas son enormes.

Consejo de Guerra. París.—El Consejo de Guerra celebrado en Marsella ha condenado a reclusión perpetua en una plaza fuerte a Henry Racine, propietario de una fábrica de perfumes de Menton que ha vendido aceite de oliva, esencias y perfumes a una fábrica de Colonia.

Automóvil averiado. Madrid 11 (11 m.) San Sebastián.—Un tranvía de la Línea de Venta Boni dió un topetazo, averiándole, a un automóvil propiedad del señor conde de Romanones, mientras entraba en el garage.

Las subsistencias. San Sebastián.—El Ayuntamiento se ha reunido en junta magna para tratar de las subsistencias. Se estudian las bases para la creación de una gran cooperativa.

Fuente calor en Valencia. Valencia.—Desde hace algunos días se nota un gran calor desconocido aquí. Ayer tuvieron que suspender desde las 11 de la mañana a las 3 de la tarde todos los trabajos en el muelle y en muchas obras de la población.

De la explosión de Guadalupe. Guadalupe.—A consecuencia de las quemaduras que sufrió en la explosión aquí ocurrida, ha fallecido en el hospital el cabo Echegoyen. Continúan en grave estado, aunque no se desconfía de salvarlos, el sargento Blanco y los soldados Pozo y Arana.

Además del teniente Tormos, también sufrió quemaduras el capitán Giménez Millas. Estos últimos fueron los que extrajeron al cabo Echegoyen. El total de heridos asciende a 22. Aparte de los que señalamos, los otros tienen heridas leves.

FABRA Desde Barcelona Huelga en Rús. Barcelona 11 (5 m.) Comunican de Rús que la huelga ha adquirido graves caracteres. Los impresores han reanudado el trabajo, por haber roto con las sociedades obreras; todos los demás oficios huelgan.

El señor Gobernador, después de útiles gestiones para la solución, se ha comprometido a garantizar la libertad del trabajo y a mantener concentrada la guardia civil.

fabricante de tejidos cuya negativa a reconocer la sociedad obrera ocasionó la agravación del conflicto, haciéndose por ello general la huelga; ha acordado trasladar su fábrica «La fabril algodouera» a Barcelona, lo que será un terrible golpe para Rús, pues se quedarán sin pan centenares de familias.

Las gestiones para que revoque la decisión han resultado inútiles hasta ahora. Se han reunido los huelguistas que han acordado mantener la huelga. Homenaje al maestro Vives. Hoy han empezado los ensayos de «Maruxa» que se tiene que representar el domingo en Vallvidrera, al aire libre, en función de homenaje al maestro Vives. Esto asistirá al acto.

Llegada de Onofre. Ha llegado a esta Onofre restablecido de la fractura de la pierna que sufrió hace algunos meses. En breve debutará en un teatro de Barcelona.

El cruceo auxiliar inglés «India» de 8.000 toneladas de desplazamiento fué torpedeado el domingo por la noche cerca de Vestford.

El vapor sueco «Gotland» salvó a 80 tripulantes del vapor «Helegwerk» y desembarcó 73 en Narvik. En el Mar del Norte ha sido hundido el vapor pesquero «Westminster».

Multas impuestas a Bélgica. El Havre.—El corresponsal del «New York Herald» calcula en 12 millones de marcos el impuesto de las multas impuestas a las ciudades y pueblos de Bélgica.

Los Estados Unidos contestan a Austria. Washington.—El Gobierno ha enviado a Viena la contestación a la nota austriaca, referente a la cuestión de munición.

En dicha nota se rechaza la tesis austriaca. Detallando las operaciones. En Italia y en Francia. Madrid 11 (3 m.) Roma.—Despacho oficial. La situación no ha cambiado. En el Carso rechazamos varios pequeños ataques nocturnos.

París.—Comunicado oficial: La jornada ha sido tranquila. Sólo se señalan acciones de artillería en Artois, en el Valle Aisne, en la región de Troion, límites de Argonne y selva de Apremont.

Cuatro de nuestros aviones que fueron ayer a bombardear Sarrebruck no han regresado. Parece que uno de ellos ha tenido que aterrizar en Suiza cerca de Payerre en el cañón de Vand Dunkerke.

Los aviadores aliados destruyeron esta mañana en los alrededores de Ostende a un zeppelin de grandes dimensiones.

El Presidente M. Poincaré salió de París el sábado regresando, por Belfort esta mañana después de visitar las tropas de los Vosgos y Alsacia, donde las poblaciones le hicieron objeto de calurosísimas ovaciones.

Al Norte de Sombe los alemanes atacaron dos veces siendo rechazados a sus trincheras.

En Argonne, en la parte oriental ha continuado el cañoneo, fuego de fusilería y ataques con bombas de mano. En Artois se nos bombardeó y por la noche sufrimos fuerte ataque.

En la Región Crois des Carnes el enemigo atacó, siendo rechazado. Por la noche se nos hizo objeto de un nuevo ataque empleando gases asfixiantes, que fué rechazado por nuestra artillería.

Los alemanes en Varsovia. Siguen los combates.—Más prisioneros rusos. Madrid 11 (3 m.) Viena.—Despacho oficial: El enemigo se retiró del frente del Vistula. En su persecución nuestras tropas atravesaron Vievpr con dirección al Nordeste.

De los campos de batalla de Lubartow y Miechow hay indicios de que los rusos se retiraron apresuradamente. Los prisioneros hechos por el ejército del Archiduque se elevan a unos 8.000.

Siguen los combates entre Vievpr y el Bug. En el Dniester desalojamos a los rusos de diferentes puntos, cogiendo 1.600 prisioneros y 5 ametralladoras. Siguen los violentos combates con éxito para los alemanes.

Madrid 11 (11 m.) Amsterdam.—Noticias oficiales de Berlín dicen que en el frente Oeste de Kowno los alemanes han sostenido violentos combates al aproximarse a las líneas de los fuertes, cogiendo centenares de prisioneros y cuatro cañones.

Las tropas del general Scott penetraron ayer en la línea del fuerte Low, asaltándolo, consiguiendo apoderarse de la fortaleza en la madrugada siguiente.

Al Sur de Lomza los alemanes atravesaron la carretera de Ostrow, llegando a la desembocadura del Bug. En el Narew desde el 7 del actual los alemanes han cogido en este sector 23 oficiales y 10.100 soldados.

Al Este de Varsovia el príncipe Leopoldo ha llegado a la carretera de Stanislawow-Novo Ninsk. El ejército de Woyrsch ha continuado el avance consiguiendo enlazar con el ala izquierda del ejército de Mackensen que avanza hacia el Sur.

En el frente de Ostrow hasta el Bug se ha desalojado a las retaguardias rusas de sus posiciones principales. Nuestras gloriosas tropas continuarán

combatiendo hasta conseguir una paz honrosa. Bombas arrojadas por un zeppelin. Madrid 10 (9:30 n.)

Petrogrado.—Un zeppelin ha lanzado 12 bombas, cinco de ellas incendiarias, sobre el pueblo de Prielorsk, resultando una mujer muerta y un niño herido.

Los daños materiales fueron insignificantes. Otros zeppelines las han lanzado sobre la estación de Kovel, no dando resultado.

Nombriamiento. Petrogrado.—El Príncipe Volkuska; exvicepresidente de la Duma ha sido nombrado Adjunto del Ministerio del Interior, produciendo el nombriamiento una grandiosa satisfacción por gozar el Príncipe de las simpatías de todos los partidos.

Contratorpedero inglés a pique. Londres.—Un telegrama oficial dice que en el Mar del Norte el día 9 de agosto, el contratorpedero inglés «Lina» chocó con una mina, yéndose a pique. Fueron salvados 4 oficiales y 22 marineros.

Crucero inglés a pique.—Otro buque hundido. Madrid 11 (11 m.) Amsterdam.—El crucero auxiliar inglés «India» de 8.000 toneladas de desplazamiento fué torpedeado el domingo por la noche cerca de Vestford.

El vapor sueco «Gotland» salvó a 80 tripulantes del vapor «Helegwerk» y desembarcó 73 en Narvik. En el Mar del Norte ha sido hundido el vapor pesquero «Westminster».

Multas impuestas a Bélgica. El Havre.—El corresponsal del «New York Herald» calcula en 12 millones de marcos el impuesto de las multas impuestas a las ciudades y pueblos de Bélgica.

Los Estados Unidos contestan a Austria. Washington.—El Gobierno ha enviado a Viena la contestación a la nota austriaca, referente a la cuestión de munición.

En dicha nota se rechaza la tesis austriaca. Detallando las operaciones. En Italia y en Francia. Madrid 11 (3 m.) Roma.—Despacho oficial. La situación no ha cambiado. En el Carso rechazamos varios pequeños ataques nocturnos.

París.—Comunicado oficial: La jornada ha sido tranquila. Sólo se señalan acciones de artillería en Artois, en el Valle Aisne, en la región de Troion, límites de Argonne y selva de Apremont.

Cuatro de nuestros aviones que fueron ayer a bombardear Sarrebruck no han regresado. Parece que uno de ellos ha tenido que aterrizar en Suiza cerca de Payerre en el cañón de Vand Dunkerke.

Los aviadores aliados destruyeron esta mañana en los alrededores de Ostende a un zeppelin de grandes dimensiones.

El Presidente M. Poincaré salió de París el sábado regresando, por Belfort esta mañana después de visitar las tropas de los Vosgos y Alsacia, donde las poblaciones le hicieron objeto de calurosísimas ovaciones.

Al Norte de Sombe los alemanes atacaron dos veces siendo rechazados a sus trincheras.

En Argonne, en la parte oriental ha continuado el cañoneo, fuego de fusilería y ataques con bombas de mano. En Artois se nos bombardeó y por la noche sufrimos fuerte ataque.

En la Región Crois des Carnes el enemigo atacó, siendo rechazado. Por la noche se nos hizo objeto de un nuevo ataque empleando gases asfixiantes, que fué rechazado por nuestra artillería.

Los alemanes en Varsovia. Siguen los combates.—Más prisioneros rusos. Madrid 11 (3 m.) Viena.—Despacho oficial: El enemigo se retiró del frente del Vistula. En su persecución nuestras tropas atravesaron Vievpr con dirección al Nordeste.

De los campos de batalla de Lubartow y Miechow hay indicios de que los rusos se retiraron apresuradamente. Los prisioneros hechos por el ejército del Archiduque se elevan a unos 8.000.

Siguen los combates entre Vievpr y el Bug. En el Dniester desalojamos a los rusos de diferentes puntos, cogiendo 1.600 prisioneros y 5 ametralladoras. Siguen los violentos combates con éxito para los alemanes.

Madrid 11 (11 m.) Amsterdam.—Noticias oficiales de Berlín dicen que en el frente Oeste de Kowno los alemanes han sostenido violentos combates al aproximarse a las líneas de los fuertes, cogiendo centenares de prisioneros y cuatro cañones.

Las tropas del general Scott penetraron ayer en la línea del fuerte Low, asaltándolo, consiguiendo apoderarse de la fortaleza en la madrugada siguiente.

Al Sur de Lomza los alemanes atravesaron la carretera de Ostrow, llegando a la desembocadura del Bug. En el Narew desde el 7 del actual los alemanes han cogido en este sector 23 oficiales y 10.100 soldados.

Al Este de Varsovia el príncipe Leopoldo ha llegado a la carretera de Stanislawow-Novo Ninsk. El ejército de Woyrsch ha continuado el avance consiguiendo enlazar con el ala izquierda del ejército de Mackensen que avanza hacia el Sur.

En el frente de Ostrow hasta el Bug se ha desalojado a las retaguardias rusas de sus posiciones principales. Nuestras gloriosas tropas continuarán

La guerra en el aire

Las zeppelines atacan Inglaterra. Madrid 11 (3 m.)

Londres.—Durante la noche última los dirigibles enemigos visitaron la costa oriental de Inglaterra, lanzando bombas. Resultaron 14 muertos y 14 heridos.

Los daños materiales fueron insignificantes. Un zeppelin quedó fuertemente averiado por nuestra artillería. Fué llevado cerca de Ostende donde le atacaron nuestros aviadores quedando destruido. Se produjo fortísima explosión.

Hidroavión averiado. Algeciras.—Un hidroavión que verificaba ejercicios en Gibraltar tropezó con una verja inglesa en Sierra Olasa de La Línea de la Concepción cayendo en campo neutral.

El aparato sufrió averías graves. Los aviadores fueron mordidos por un perro rabioso que vagaba por aquel punto.

Lotería Nacional

Lista completa, tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy y comunicada por telégrafo por la Agencia FABRA.

PREMIOS MAYORES

Madrid 11 Primer premio de 250.000 ptas. Ha correspondido al número 4.786

despachado en Madrid. Segundo premio de 100.000 ptas. Ha correspondido al número 16.668

despachado en San Sebastián. Tercer premio de 60.000 ptas. Ha correspondido al número 7.185

despachado en La Línea. Premios de 3.000 ptas. Por aproximación al primer premio, los números 4.785 y 4.787.

Premios de 2.500 ptas. Por aproximación al segundo premio, los números 16.667 y 16.669.

Premios de 1.760 ptas. Por aproximación al tercer premio, los números 7.184 y 7.186. Premios con 6000 pesetas

688 despachado en PALMA, 14.367, 10.819, 15.892, 1.309, 6.531, 2.053, 7.908, 14.641 y 16.933.

Premios con 500 pesetas. DECENAS Y CENTENAS

013 020 085 039 043 054 072 078 085 113 167 202 204 226 230 241 284 305 315 322 327 330 338 364 368 466 469 489 515 517 533 577 623 634 659 660 662 668 708 719 727 765 779 785 799 805 824 833 854 886 939 958 959 978

MIL 058 084 101 116 128 136 189 199 209 244 305 308 350 360 368 386 418 419 426 458 537 617 632 655 656 680 694 738 754 770 780 782 790 797 834 879 885 888 902 933 956 974

DOS MIL 012 030 079 083 084 149 161 185 217 228 331 383 440 494 506 520 539 568 582 605 612 649 658 680 698 714 719 736 830 841 844 907 918 928 965 998

TRES MIL 052 065 066 075 078 083 098 099 100 102 115 137 140 159 187 212 219 250 275 304 356 550 555 574 588 604 624 630 642 654 662 669 684 717 734 767 789 800 848 866 876 886 937 940

CUATRO MIL 016 032 033 038 064 082 102 131 134 144 172 185 211 217 222 233 245 251 260 302 310 314 416 420 469 483 488 505 509 528 580 613 620 622 654 662 735 738 742 757 782 802 824 826 854 899 921 923 977 999

CINCO MIL 036 052 154 195 213 221 282 291 295 323 335 365 389 390 411 421 438 455 471 513 543 557 558 612 627 657 665 733 735 769 821 831 843 850 867 895 933 960 965 971 990

SEIS MIL 033 039 097 103 111 117 134 179 185 192 201 231 266 307 323 336 341 342 349 367 396 397 401 418 424 445 472 525 544 550 562 573 578 593 596 600 618 632 638 765 769 784 812 819 861 872 896 909 914 918 950 957 967 972

SIETE MIL 004 044 051 093 094 104 161 232 253 269 305 320 325 334 393 407 408 471 473 491 506 532 533 559 575 582 621 633 655 677 787 797 810 823 851 852 865 884 888 913 952 971 995

OCHO MIL 012 063 073 091 118 147 172 176 224 232 292 294 344 346 360 414 421 467 485 499 588 600 695 707 739 858 862 895 900 935 983 998

NOVE MIL 001 046 059 074 119 120

Table with 6 columns of numbers: 184, 237, 245, 305, 306, 344

Table with 6 columns of numbers: 379, 452, 457, 566, 578, 652

Table with 6 columns of numbers: 659, 700, 756, 770, 801, 808

Table with 6 columns of numbers: 819, 895, 899, 907, 913, 920

Table with 6 columns of numbers: 922, 943, 951, 983, 992

Table with 6 columns of numbers: 047, 059, 062, 080, 086, 088

Table with 6 columns of numbers: 092, 132, 124, 171, 194, 204

Table with 6 columns of numbers: 217, 220, 226, 244, 252, 263

Table with 6 columns of numbers: 302, 320, 334, 369, 439, 446

Table with 6 columns of numbers: 509, 513, 520, 531, 539, 574

Table with 6 columns of numbers: 584, 639, 647, 655, 681, 708

Table with 6 columns of numbers: 723, 739, 744, 750, 751, 752

Table with 6 columns of numbers: 761, 785, 788, 807, 868, 885

Table with 6 columns of numbers: 944, 991, 998

Table with 6 columns of numbers: 002, 004, 014, 029, 034, 113

Table with 6 columns of numbers: 120, 128, 197, 228, 253, 260

Table with 6 columns of numbers: 284, 301, 307, 314, 338, 348

Table with 6 columns of numbers: 360, 369, 442, 443, 447, 449

Table with 6 columns of numbers: 458, 479, 488, 540, 549, 551

Table with 6 columns of numbers: 593, 653, 662, 692, 710, 723

Table with 6 columns of numbers: 725, 726, 739, 776, 814, 827

Table with 6 columns of numbers: 850, 853, 855, 872, 883, 888

Table with 6 columns of numbers: 899, 912, 938, 940, 943, 949

Table with 6 columns of numbers: 002, 004, 014, 029, 034, 113

Table with 6 columns of numbers: 120, 128, 197, 228, 253, 260

Table with 6 columns of numbers: 284, 301, 307, 314, 338, 348

Table with 6 columns of numbers: 360, 369, 442, 443, 447, 449

Table with 6 columns of numbers: 458, 479, 488, 540, 549,

GRANDES ALMACENES

SINDICATO
2 A 10

MONTANER

MILAGRO
1 A 11

Por Balance
todo a mitad de precio

30 días de baratura 30

Realización de todas las existencias de la presente estación en: Lanería, Sederia, Lencerías y altas fantasías Glacés, Falles D' Amour, Crespones, Moharès, Velardines, Gabardines y todo lo que creó la moda.

Se reparten los beneficios a los clientes durante **30 DIAS 30** La mayor baratura de la temporada Regalo a los que compren por valor 5 pts. en adelante

Ahorrar y comprar en los Almacenes Montaner

Nuevo Estomacal «GIMEN»

Marca registrada

Curá las enfermedades del Estómago, combate la dispepsia, ardores, acedias, hiperclorhidria, náuseas, vómitos, digestiones difíciles. Infalible en catarrós gastrointestinales, diarreas, cólicos. Regulariza las deposiciones. El enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Reconocido como una verdadera especialidad farmacéutica. De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Representante general—Vicente G. Aznar—Puertollano—C. Real. Depositarios en Palma de Mallorca: Centro Farmacéutico, Miguel Casellas, Vda. de A. Bennisar.

«GASTROLIX»

Marca y modelo registrados

A base de Bicarbonato con anís, para las afecciones agudas y crónicas de estómago, hígado y riñones. Es de resultados positivos, sin el inconveniente de otros preparados, para el reuma crónico y la gota. Está indicado en el ardor y acedias, dispepsias, vómitos, hipo e hiperclorhidria, flatulencias, dolor y vértigo estomacal, sus efectos son rápidos y seguros; es en suma el mejor medicamento especial de estómago, sustituyendo después de las comidas a las aguas minerales naturales de mesa. Precio del paquete 0'25 pesetas. Representante general: Vicente S. Ainar—Puertollano—C. Real. Depositarios en Palma de Mallorca: Centro Farmacéutico, Miguel Casellas, Vda. de A. Bennisar.

Analgesico «GIMEN»

Marca registrada

Nuevo producto maravilloso de acción rápida, como analgésico, febrífugo y sudorífico. Cura en pocos minutos toda clase de neuralgias, jaquecas, reumatismo, dolor de muelas, y para la dismenorrea (dolores que acompañan a la menstruación), basta para ello tomar un sello o un papel disuelto en agua o una tisana caliente. De resultados sorprendentes en la gripe por ejercer una acción verdaderamente bactericida. No es tóxico, pudiendo tomar (sin peligro alguno) los niños. Representante general: Vicente G. Aznar—Puertollano—C. Real. Depositarios en Palma de Mallorca: Centro Farmacéutico, Miguel Casellas, Vda. de A. Bennisar.

Azucar de Cerezas «LANSPELL»

Marca registrada

Es el purgante por excelencia para las personas delicadas de paladar y para los niños. No irrita ni fatiga las vías intestinales. «ES UNA VERDADERA GOLOSINA» una cartecita o paquete es la dosis para un adulto, la mitad para un adolescente, y la cuarta parte para un niño, en ayunas disuelto en un cortadillo de agua. Precios de venta: 25 y 10 céntimos en todas las Farmacias y Droguerías. Al por mayor, en cajas de 50 y 200 purgantes en todos los Almacenes de Drogas y especialidades Farmacéuticas de España. Representante general: Vicente G. Aznar—Puertollano—C. Real. Depositarios en Palma de Mallorca: Centro Farmacéutico, Miguel Casellas, Vda. de A. Bennisar.

Galera

Se vende una en buen estado. Informes, Centro de Anuncios.

Se vende

Una casa en la calle del Sindicato número 174 y 176. Informarán en la misma casa.

Oficiales ebanistas

Se necesitan para trabajar en Sóller. Informes calle de Buen Año, número 9. En Palma, Fideos—21.

MUEBLES

Se venden A PLAZOS y al contado, precios sumamente económicos. FABRICACION PROPIA. Plaza Antonio Maura 2 (antes Copliss).

Legía VICTORIA y VENECIANA

Lavad las ropas con estas legías que son las mejores. De venta en todas las droguerías y tiendas de comestibles.

En la carretera de Sóller

al lado de VILLA SEGURA Hay un piso para alquilar con muchas comodidades y módico alquiler. Informes en los bajos o en la finca Villa Segura.

Motto-Sidecar

Se vende una casi nueva, a toda prueba, marca SWIP, con tres velocidades y embrague, completamente equipada. Informes, Centro de Anuncios, o casa Bibiloni, Ronda Norte.

Conservación e higiene de la boca

Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas si que use el elixir y los polvos de

MENTHOLINA

que prepara el DOCTOR ANDREU

Su uso blanquea los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando las caries y la oscilación de la dentadura. LA MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes. Pídase en la Rambla de Cataluña 60 y demás farmacias.—Se expenden en la Farmacia de J. Suredá Lliteras.

Liga de propietarios de fincas urbanas

Hebitaciones para alquilar

Calle o plaza	n.º	Piso	Informes	Observaciones
Son Lluís (Vileta)	bajos y	1.º	Brossa—19	También se vende. Capac. 8 dor. agua grifo capacidad
Caro	1.º	1.º	Cuesta Teatro	Almacén
General Barceló	60	1.º	General Barceló—18.	mucho cap. 6 doras. agua
Alfareria	48	1.º de	Alfareria—48	cochera o almacén
Serra	8	coch.	Portella—3	5 doras. agua, orilla al mar.
Corp Mari	105	único	Olimos 168—principal.	Casa solariega. 60 pts. cap.
Concepción	106	único	Concepción—112	Can Perol con casa y terreno
Acequia Villa	2.º	molí.	Olimos 168—principal.	propio para despach. 17 pts.
Yeseros	22	ent.	Olimos 168—principal	Taller habitación. Vende
Socorro	11	3.º	Bosch 20—1.º	Mucha capacidad comodid
San Francisco	19	1.º 2.º	San Francisco 1—1.º 2.º	

Piso de 2a Tosa 124 moderna casa y 129 antiguo. Tierra Cuarterón alameda al lado de Ca Madó Catalina venedora. Informes, Arxangel 1—2.º derecha. Parcelas a 5 ptas. mensuales los 100 m.² detrás cuartel Guardia civil, agua, Olivos 168 Véase relación en el domicilio de la Liga, Brossa, 19 tripli. derecha

Ferretería LA CATALANA

Miguel Casellas Sucesor de Castellet Fabricación de Cajas para Caudales, Básculas, Romanas, Bala de pesas y medidas. Visagras y herrajes para puertas. PLAZA BANCH DE S' OLI—JALMA

Julian Ticoulat

QUIRJANO DENTISTA Dentaduras desde 12 duros, dientes desde 3 pts. Extracciones sin dolor. CALLE SAN MIGUEL—30—1.º

ARTICULOS DE GOMA

Enrique Codina

Tubos, Mangueras, Planchas, Válvulas, etc. Reparación de NEUMATICOS y CÁMARAS Depósito de TRICONES DE GOMA De todas clases Desde 50 cts. por Suellos de Goma. Colocados 1'50 par. Union, 8—PALMA entre Mercado y Borne

APRENDIZ

En la barbería de la calle de la Herrería número 93 se necesita uno que empiece a acitar.

Nodriz

Se ofrece con leche de 6 meses para criar en su casa, plaza del Socorro, número 4, segundo.

Piano

SE VENDR UNO DE OCASION. PODEROS—10.

Caballo Navarro

Se vende un caballo, carretón y guarniciones, todo en buen estado. Informarán: Centro Anuncios, plaza de Santa Eulalia—10.

Embalaje para muebles

Se embalan muebles y se transportan a cualquier punto de España. Precios económicos. Diríjase, Olimos 135, carpintería.

BARBERIA

DE JERONIMO SALAMANA Se necesita un oficial que sepa obligacion, calle de los Olimos—130.

Se traspasa

Establecimiento de comidas y bebidas denominado LAS BALEARES situado en la carretera de Sóller, ensanche de Palma.

Sellos de goma y metal

Se coleccionan a precios económicos, toda clase de modelos y dibujos propios para Herreros, Carpinteros, Peluqueros, armeros, Pintores, Ebanistas, Marmolistas, Veterinarios, Asociacion, etc. coleccion también. Rótulos de esmalte, Imprentillas, Sellos para embalajes, Etiquetas de relieve, Fichas de metal, Medallas—Distintivos Cajas rotuladas, Papel con membretes en relieve, especialidad en SELLOS BICOLOR Sellos para libros y todos cuantos artículos se deseen del ramo. Plaza Santa Eulalia—10

Casas por poco dinero

TODO EL MUNDO PROPIETARIO Se consigue adquiriendo, en inmejorables condiciones, varias casas situadas en la calle de San Magia del Arrabal de Santa Catalina. PRECIOS BARATISIMOS APROVECHAR LA OCASION Para informes Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia.

Linea PINILLOS

Linea de las Antillas

SERVICIO RÁPIDO Y DE GRAN LUJO Para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES Saldrá de BARCELONA el 7 de Agosto el vapor

PIO IX

Y el 10 de Agosto el vapor

CADIZ

PARA SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES SALIDAS DE BARCELONA

El día 17 de Agosto el vapor

Principe de Asturias

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos. Prestan este servicio magnificos vapores de gran capacidad e instalaciones modernas en primera y segunda clase instaladas sobre cubierta—Casarates de lujo y de profundeza—El pasaje de tercera se aloja en sencillos departamentos—Almuerzo y cena—Telegrafo Marconi. Para más informes, diríjase a los señores Pinaas, Pizá y Compañía, S. C., San Miguel, 29, representantes de la Compañía.

Vapores correos italianos

CON ITINERARIO FIJO PARA

Montevideo, Buenos Aires Y PUERTOS DEL BRASIL

Servicio rápido semanal combinado entre las Compañías

Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce de Génova

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant, y telegrafía Marconi en todos sus buques.

Cocina a la Española para la tercera clase

PARA MAS INFORMES DIRIGIRSE

Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los SEÑS. SALOM Y RULLAN, Calle de Palacio, 37 y 39. Para despacho de pasajes de 3.ª y carga a D. MIGUEL ORDINAS, Plaza de la Libertad 17, Palma de Mallorca.

PETROLEO MONFORT

Este excelente regenerador conserva al cabello su volumen y flexibilidad, impidiendo su caída. Por sus cualidades antisépticas, limpia la cabeza, quita la picazón, haciendo desaparecer la caspa, y por su virtud tónica, crea en poco tiempo una abundante y sedosa cabellera.

De venta en todas las importantes Perfumerías A LOS MODICOS PRECIOS DE pesetas 1'75 frasco pequeño y 3'50 frasco grande

GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR

Las GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, es la medicación sulfurosa por excelencia.

Las GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Las GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc. CON LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, se efectúa toda la medicación sulfurosa a domicilio.

PRECIO DEL FRASCO 3 PESETAS

Depósitos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valcahuea.

Thé Alpino

Laxante, depurativo y desinfectante del tubo digestivo e intestinal. Es eficazísimo contra el estreñimiento, infecciones gástricas, Tifus, Viruelas, Sarampión, etc. Previene y cura la mayoría de las enfermedades de la infancia.

Plas. 1'50 caja en las principales Farmacias y Droguerías

EPILEPSIA ACCIDENTES NERVIOSOS

convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, pérdida de la memoria, azaos o congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se curan usando el acreditado HELIX HEBERTAN. Venta: Farmacia Brotrán, Plaza Junquera, 2, Barcelona. En Palma Centro Farmacéutico.